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>> Hoje, 28 de outubro, é comemorado o Dia Mundial do Produtor de Tabaco, cultivo majoritariamente manual Página 2

>> ELEIÇÕES 2022 Cartórios da 53ª e 154ª Zonas Eleitorais somam mais de 57 mil eleitores na região. População brasileira 
decidirá entre Luiz Inácio Lula da Silva (PT) e Jair Messias Bolsonaro (PL), para a presidência da República, enquanto os gaúchos 
escolherão entre Eduardo Leite (PSDB) e Onyx Lorenzoni (PL), para o Governo do Estado
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Eleitores decidem futuro do 
Estado e do País neste domingo
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No cultivo do 
tabaco, o sustento 
de muitas famílias



>> Solange e Ivanei trabalham com o cultivo há quase 20 anos

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br
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28 de outubro: Dia Mundial do Produtor de Tabaco
>> RURAL Data foi oficializada no Rio Grande do Sul em 2013. Em todo o estado 
são mais de 67 mil famílias produtoras do cultivo

DIA DO SERVIDOR PÚBLICO

Parabéns, Servidores Públicos!
VOCÊS SÃO A ENGRENAGEM QUE MOVIMENTA E DESENVOLVE NOSSO MUNICÍPIO.
TODO RECONHECIMENTO E GRATIDÃO A QUEM TRABALHA TODOS OS DIAS COM 

DEDICAÇÃO E RESPONSABILIDADE.

28 de outubro é uma 
data especial para 

muitos agricultores, es-
pecialmente aqueles que 
vivem na região Sul do 
país. Hoje é o Dia Mundial 
do Produtor de Tabaco. A 
data dedicada a homena-
gear o fumicultor foi de-
finida em assembleia da 
Associação Internacional 
dos Produtores de Taba-
co (ITGA), em outubro de 
2012. A escolha do dia, se-
gundo registro em maté-
ria da Associação dos Fu-
micultores do Brasil (Afu-
bra), deve-se à história. 
“Em 1492, Cristóvão Co-
lombo navega em direção 
às Américas. No dia 28 de 
outubro, dois tripulantes 
da embarcação visitam o 
interior do que viria a ser 
a ilha de Cuba. Eles encon-
tram nativos e testemu-
nham um estranho ritu-
al em que a fumaça de fo-
lhas queimadas é inalada 
através de um tubo. Assim 
aconteceu a apresentação 
das folhas conhecidas pe-
los nativos como Cohiba e 
que mais tarde seria cha-
mada de tabaco”. No Rio 
Grande do Sul a data pas-
sou a vigorar com a Lei nº 
14.208, de março de 2013.

Em relação a núme-
ros do setor, de acordo 
com a Afubra, o cultivo 
no Sul do Brasil, na sa-
fra 2021/2022, envolveu 
128.448 famílias produto-
ras, numa área de 246.590 
hectares, e gerou uma re-
ceita bruta de R$ 9,54 bi-

lhões. Além disso, outras 
atividades vegetais e ani-
mais desenvolvidas pelos 
mesmos fumicultores ge-
raram outros R$ 8,79 bi-
lhões, o que totaliza um fa-
turamento anual de mais 
de R$ 18,3 bilhões.

Entre as mais de nove 
mil famílias produtoras 
de tabaco da região (Sa-
fra 2021/2022) está a do 
casal ibaramense Ivanei 
Linhar, 42 anos, e Solan-
ge Puntel, 45 anos. Desde 
2003, eles dedicam-se ao 
cultivo desta cultura que 
figura em todos os municí-
pios da região Centro Ser-
ra. Em 2022, a safra de 45 
mil pés de tabaco do tipo 
Virgínia que possuem na 
propriedade começou a 
ser colhida nesta sema-
na, tendo seu início pelo 
baixeiro, o que ocorre de 
igual forma para um pe-
queno número de produ-
tores, pois para a maio-
ria a colheita inicia mais 
tarde. 

O processo de produção 
do tabaco, segundo eles, 

envolve o ano inteiro, des-
de o momento de preparar 
a terra, semear, até a hora 
da comercialização para 
a indústria. Nestas quase 
duas décadas, ressaltam 
que o trabalho tem sido 
manual e feito por eles re-
cebendo o auxílio de fami-
liares na hora da colheita. 
Por possuírem suas terras 
em um terreno de maior 
desnível, acentuado, a che-
gada de máquinas se torna 
difícil, fazendo com que o 
fumo mantenha-se como 
o carro-chefe na proprie-
dade, e os demais cultivos, 
como milho e feijão, sejam 
produzidos para consumo 
próprio. 

Há cerca de sete anos 
Ivanei dedica-se também 
a desempenhar o ofício 
de motorista, sendo fun-
cionário público. É nas ho-
ras vagas e aos finais de se-
mana que ele vai para a la-
voura na companhia da es-
posa. Nos demais momen-
tos, quem vai tocando o 
serviço é Solange, que or-
gulha-se de ser agriculto-

ra. “Fomos conquistando o 
que temos hoje com nosso 
trabalho na agricultura. A 
gente acorda às 5h e vai 
dormir às 22h, e não tem 
férias, não tem feriado. 
Aqui no interior a maioria 
das mulheres acompanha 
o marido, indo para a la-
voura, quando chega faz o 
serviço da casa, cuida dos 
filhos. As mulheres agri-
cultoras merecem todos 
os aplausos. Tenho pai-
xão por trabalhar na ter-
ra, pela agricultura. Não 

me vejo morando na cida-
de. É uma paixão. A gen-
te nasceu e se criou com 
esse contato com os ani-
mais, perto das planta-
ções. É muito bom“, refor-
ça Solange.

Segundo Ivanei, entre 
os desafios do cultivo do 
tabaco está a comercia-
lização, com seus altos e 
baixos, e a questão da es-
tiagem ou ainda do gra-
nizo, intempéries climá-
ticas que podem prejudi-
car e muito às plantações. 
Mas, conforme o casal, so-

bre isso não é possível se 
ter controle.

Nesta data especial, o 
casal salienta a necessida-
de de ampliação do incen-
tivo à diversificação e de 
maior valorização ao pro-
dutor. “Os colonos têm que 
ser mais unidos”, frisa Iva-
nei, e a esposa acrescenta, 
“às vezes a gente dá uma 
desanimada quando o cli-
ma não ajuda, ou quando 
a planta não vem como a 
gente gostaria, mas, a gen-
te supera. Somos fortes, 
guerreiros”.

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL
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As manchetes 
em 06/11/1992

Há 30 anos

Tirando do Baú

ESPORTE

>> Sobradinho: Apesar do excesso de chuvas, a lavou-
ra de fumo de Sobradinho e região está se desenvolvendo 
muito bem e promete uma superssafra. Para os que não 
usam herbicida, o maior problema no momento é a capina.

Segundo o presidente do Sindicato dos Trabalhado Ru-
rais de Sobradinho, o mercado para todo o fumo está ga-
rantido. Dalcides Loebens esclarece que ainda está haven-
do incentivo à produção de fumo, já que um país produtor 
teve frustração de safra e até o produto de pouca qualida-
de está sendo vendido pelas fumageiras. No entanto, Dal-
cides recomenda que se procure fazer qualidade. Quanto 
ao preço, a correção monetária vai continuar. E se ficar 
só nela, o preço ainda é razoavelmente bom.

A QUESTÃO ACREANA

Hunter é campeão da Rústica do 
Dia da Força Aérea em Canoas

Às 14h10 do dia 9 de janeiro de 2014, após 27 horas a 
bordo do navio S. Francisco de Paula, que zarpara de Belém 
no dia anterior, este gaúcho sobradinhense desembarcava no 
porto de Santana, no Amapá, localizado 18km a sudoeste 
da capital, Macapá. Naquele momento, durante viagem ci-
clística, eu me tornava um dos poucos brasileiros a conhe-
cer todos os estados brasileiros. Não considerei uma con-
quista plena, pois num deles, o Acre, eu só fizera uma esca-
la aérea, sem desembarcar do avião, em 1985. E essa pen-
dência devia ser corrigida...

Em agosto de 2022, pilotando uma moto Honda CB 
500X, finalmente eu colocava os pés naquele estado que, 
muitas vezes, é alvo de piadinhas infames, tipo “O Acre foi 
trocado por um cavalo”, ou “O Acre existe? ” Existe e está 
lá para quem quiser visitá-lo.

Na segunda metade do século XIX, o Acre não era bra-
sileiro, pois fazia parte dos territórios boliviano e peruano, 
era habitado por indígenas e, por não ter importância eco-
nômica, não atraia muita atenção. O látex, extraído da se-
ringueira e utilizado principalmente na confecção de pneus, 
mudaria radicalmente a situação. Na década de 1870, brasi-
leiros da região nordestina começam a se estabelecer no lo-
cal e a explorar essa nova riqueza, despertando o interesse 
dos bolivianos pela região e ocasionando algumas escara-
muças. A partir de 1899, conflitos armados mais sérios co-
meçam na região, liderados por vários interessados naquela 
riqueza, destacando-se o gaúcho Plácido de Castro, de São 
Gabriel. Formado pela Escola Militar de Porto Alegre, parti-
cipou da Revolução Federalista de 1893, no Rio Grande do 
Sul, lutando pelos Maragatos, que perdeu a contenda para 
os Pica-Paus. Derrotado, abandonou a carreira militar, re-
cusou anistia e mudou-se para o Rio de Janeiro, obtendo o 
título de agrimensor. Com essa qualificação e com espírito 
aventureiro, viajou ao Acre em 1899. Plácido repudiava o 
fato da Bolívia ter arrendado o território do Acre ao Boli-
vian Syndicate, um conglomerado anglo-americano que fa-
ria sua administração e exploração, dispondo de forças poli-
ciais e frota armada. Participou de vários combates, vencen-
do todos, e foi aclamado governador do Estado Independen-
te do Acre. Terminados os conflitos armados, acordos diplo-
máticos e financeiros foram feitos, tendo à frente José Ma-
ria da Silva Paranhos, o Barão do Rio Branco, Ministro das 
Relações Exteriores, e o Acre tornou-se brasileiro após sua 
aquisição por 2 milhões de libras esterlinas e algumas per-
mutas territoriais.  É piada aquela historinha de que o Acre 
foi trocado por um cavalo. O cavalo existiu, mas foi uma 
troca de mimos entre as autoridades. Com o Peru, o Brasil 
também teve problemas sobre a mesma área; ocorreram con-
flitos armados menores, mas o competente Barão resolveu 
tudo diplomaticamente. Plácido foi morto em 1908, numa 
emboscada feita por jagunços liderados por um tal Alexan-
drino, que se sentia desprestigiado por ocupar um cargo in-
ferior ao da vítima. Puro ciúme! Seus restos mortais foram 
trasladados e estão enterrados no Cemitério da Santa Casa 
de Misericórdia, em Porto Alegre. Em 1936, o entreposto 
Pacatuba foi elevado à condição de distrito de Rio Branco, 
a capital, com o nome de Plácido de Castro; em 1963 tor-
nou-se município, hoje com 20 mil habitantes.

Voltando ao presente, algumas informações: o Acre tem 
duas rodovias principais, a BR-364, ao norte, ligando Rio 
Branco, Sena Madureira, Cruzeiro do Sul e Mâncio Lima, a 
cidade mais ocidental do Brasil, e a BR-317, ao sul, ligando 
Acrelândia, Plácido de Castro, Xapuri (famosa pela morte 
do seringalista Chico Mendes), Brasiléia e Assis Brasil. São 
rodovias muito esburacadas, onde quase quebrei a roda tra-
seira num buraco, à noite. Em ambos os lados dessas rodo-
vias vemos uma pujante pecuária e a presença gaúcha se faz 
presente, como um destino natural de quem desbravou o 
oeste de Santa Catarina, Paraná, Mato Grosso e Rondônia.

Gentílico: o Acordo Ortográfico de 1990 determinou 
que o gentílico do Acre seria “acriano” (com “i”), mas em 
2016 a Lei Estadual 3.148 determinou que se voltasse ao 
gentílico anterior, “acreano” (com “e”), utilizado há mais 
de um século.

Benhur Luiz Maieron, membro correspondente da ACSL, 
residente em Brasília desde 1997. benhurmaieron@yahoo.
com.br

>> Luiz Neri Scherer (Lili)
no dia 26/04/2000
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O atleta sobradinhense, Anderson Hunter, par-
ticipou no último domingo, 23 de outubro, da 
Rústica do Dia da Força Aérea, em Canoas, onde 
conquistou o topo do pódio, sagrando-se cam-
peão da prova de 6km, com o tempo de 21 mi-

nutos.
Hunter agradece seus patrocinadores pelo 

apoio: Sicredi, Gruppen, LuMilitares, Freedom 
Escola de Inglês, Hunter Suplementos, Imec e 
Prefeitura Municipal de Sobradinho-RS.



Gazeta da Serra 5Sexta-feira I 28 I Outubro I 2022Opinião

Letras & Fatos >> EDA PICCININ BRIDI
edabridi@yahoo.com.br

Propriedade da 
Gazeta do Sul S.A.
CNPJ 95.424.834/0002-11

Gazeta da Serra

Praça 3 de dezembro, 74
Cx. Postal 41- 96900-000 - Sobradinho-RS
Fone - (51) 3742-1330

E-mails:
publicidade@gazetadaserra.com.br
assinaturas@gazetadaserra.com.br
reportagem@gazetadaserra.com.br

Sucursal Arroio do Tigre
Gisele Machado
Rua Capitão 
Paulino Billig, 155
Sala 1
Fone/Fax: (51) 3747-1321

Impresso nas oficinas 
da Gazeta do Sul
Rua Ramiro Barcelos, 1206
Santa Cruz do Sul - RS
Fone - (51) 3715-7887

Representante para todo o Brasil
Dios Vieira Representações Ltda. Fone (51) 3272.9595. - Porto Alegre

FILIADO À ADJORI

Flávio Falleiro
Diretor Geral

Laerson Rigon
Editor e Gerente

Marcelo Furlan
Depto. Financeiro

Redação
Nathana Redin
Raphael Capelari

Depto. Comercial
Nicole Roehrs

Assinaturas
Alexandre G. da RosaEdição às 

sextas-feiras
ASSINATURAS
Anual R$ 198,00
Semestral R$ 99,00

>> Ser feliz sem 
motivo é a mais 
autêntica for-
ma de felicida-
de. 
Carlos Drummond 
de Andrade

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> O Brasil é o país 
do futuro porque 
não fez nem passa-
do nem presente do 
qual se orgulhe”

Tudo sempre no futuro?
O Brasil se apresenta sempre como o país do futuro. É 

quase um ato falho, um reconhecimento de uma lacuna: se 
é o país do futuro, não é nem o do presente, e sequer foi o de 
um passado. E isso implica em uma séria crise de identidade: 
não é o país do passado pela simples razão de que não se 
orgulha muito do que fez até aqui. E, convenhamos, andou 
não fazendo coisa que preste. São tantas as mazelas que a 
nação vem carregando ao longo do tempo, entre as quais a 
desigualdade social gritante, em que pouquíssimos têm quase 
tudo e muitíssimos têm quase nada, que realmente não se 
pode usar o passado como um exemplo de boa gestão das 
coisas. Logo, se o passado não andou sendo dos melhores, 
o presente também não nos orgulha muito. Ou quase nada.

Por isso anunciamos que somos o país do futuro. Porque 
no futuro sempre enxergamos a resolução de todos os 
problemas (que nunca nos esforçamos por solucionar, e, 
portanto, vão sendo empurrados com a barriga ad infinitum), 
um local idílico, um paraíso. Alguns, aqueles pouquíssimos 
que têm tudo o que querem, de fato já atingiram esse tal 
paraíso, e são eles que conseguem fazer ampla propaganda 
do que, se os demais “colaborarem”, um dia seria o perfil 
da nação toda. Mas esses muitíssimos seguem empurrados 
para a margem da estrada, de onde seu papel parece ser 
o de ficar olhando, desejando, e aplaudindo quem passa 
bafejado pelo sucesso.

A melhor evidência de que somos o país do futuro, um 
futuro ao qual nunca atribuímos prazo, data ou meta, é que 
deslocamos toda a nossa energia para as novas gerações. 
São sempre as crianças e os jovens que, em nosso entender, 
alcançarão aquele paraíso, que nós, os de agora, nunca 
alcançamos. E em nome desse ideal fazemos inclusive de 

tudo para prolongar 
ou estender a tal 
d a  j u ve nt u d e ,  a 
idade ideal, quase 
invejando os mais 
jovens. Para maquiar 
a  p a s s a g e m  d o 
tempo recorremos 
até a plásticas, que 

escondam nossas rugas. Quando são justamente as rugas 
que nos dão autoridade e competência para falar do futuro, 
pela experiência acumulada. Vivemos num eterno presente 
falso, incompleto, fora de lugar, e evitamos tocar em nossas 
mazelas do passado, porque decidimos que o futuro, o que 
não existe vai nos redimir. Mas é o presente que redime.

Por isso, o Brasil precisará, de uma vez por todas, em 
nome de um pretenso futuro que almeje ou espere alcançar, 
mudar o foco, a rota, o filme, o discurso. Que os mais velhos, 
os chamados da terceira idade, os da maturidade ativa, com 
sua experiência e sabedoria, finalmente sejam chamados 
a apontar rumos, a tomar decisão, serem colocados no 
centro das atenções. Como em qualquer nação que trilha 
os caminhos do progresso (Japão, Alemanha, Dinamarca, 
Suécia, Noruega), sociedades em que a igualdade na 
cidadania é regra fixa e imutável, e não exceção, é 
fundamental que se estabeleça um Conselho de Cidadãos 
Experientes.

Por aqui, argumenta-se que os mais velhos estão 
“ultrapassados” porque não dominam as ferramentas dos 
dias de hoje (como se futuro fosse algo a ser acessado com 
tecnologia, e não com vida, com qualidade de vida e justiça). 
Ocorre que dominar novos dispositivos e novas ferramentas 
não tem nada a ver com humanidade (como se a diferença 
entre presente e futuro fosse, ao invés de pagar em dinheiro, 
pagar com Pix, acreditando ingenuamente que este fez o 
futuro chegar). Nessas horas, o atributo mais caro e raro é 
sabedoria, lucidez e discernimento na tomada de decisões, e 
um mínimo de comportamento impulsivo ou passional abala 
qualquer prédio social. Se o Brasil realmente quer e deseja 
ser o país do futuro, precisará, com urgência, da orientação 
firme dos que sabem que o passado não deu certo. E se 
não deu, e segue não dando certo, é óbvio que não dará no 
futuro. Para ver isso, é preciso um olhar panorâmico, local 
e global. Para o bem do Brasil, a sugestão para os próximos 
meses e anos é simples: ouvir os mais velhos. Eles têm 
muito a dizer.

Liga Feminina de Combate ao Câncer: prevenção e assistência
No “outubro rosa”, o espaço “rosa” de Letras 

& Fatos passa a palavra de Carmen Maria Pasa 
Corrêa de Freitas, dinâmica presidente da Liga 
Feminina de Combate ao Câncer de Sobradinho:

“A Liga Feminina de Combate ao Câncer de 
Sobradinho, fundada em 26 de junho de 1993, foi 
criada após um movimento sob coordenação da 
Sra. Gioconda Pozzebon Denardi e um grupo de 
amigas que com muito empenho e determinação 
não mediram esforços para sua concretização.  

A primeira Diretoria teve como Presidente a 
Sra. Gioconda.  

A partir daí a entidade foi se organizando, com 
o passar dos anos foi crescendo e sucederam 
novas diretorias tendo como presidentes: Mara 
Trevisan Denardi, Rosa Alves de Quadros, Carmen Maria Pasa 
Corrêa de Freitas, Jolene Bernardy de Souza, Ângela Maria Bridi 
Pierret e Marina Solange Vieira dos Santos.

Inicialmente a Liga ocupava os espaços físicos cedidos pelo 
poder público municipal, em nove de maio de 2009 realizou o 
sonho de ter sua sede própria, num esforço conjunto entre o 
Poder Público e a comunidade. 

A presidente Jolene Bernardy de Souza e sua Diretoria 
inauguraram o prédio.

Dando sequência ao trabalho de construção da sede própria, 
o prédio teve sua conclusão da planta original pela presidente 
Marina Solange Vieira dos Santos, obra entregue em fevereiro 
de 2022. 

Temos hoje um espaço amplo e acolhedor que atende às 
necessidades básicas para seu funcionamento. 

A partir de 15 de março de 2022 assumiu a nova diretoria, para 
gestão 2022/2024, dando continuidade ao trabalho de caráter 
beneficente e de assistência. 

Com o objetivo de aprimorar e ampliar o atendimento 
aos portadores de câncer inscritos e assistidos pela Liga bem 
como seus familiares, foi feita a reorganização dos grupos, 
oportunizando melhor atendimento, tanto para pacientes ativos 
como em recuperação. 

Criamos um novo projeto na linha de trabalho 
direcionada à prevenção (maior objetivo do 
trabalho da Liga). Foi criada mais uma importante 
ação onde ocupando espaço mensal as Rádios 
Sobradinho AM e FM e Rádio Gazeta com um 
programa de entrevistas com profissionais 
da saúde, médicos com especialidade em 
oncologia, visando esclarecimentos referentes 
a sintomas, aumentando assim um diagnóstico 
precoce.  

Dentro deste projeto também são feitas 
chamadas diárias nas referidas emissoras 
com frases orientando sobre tipos de câncer 
evidenciados naquele mês do ano, seguindo 
cronograma criado com determinados tipos de 

câncer trabalhados a cada mês. 
O Jornal Gazeta da Serra mensalmente divulga os trabalhos 

realizados visando alcançar maior número de pessoas a serem 
informadas sobre atenção aos primeiros sintomas, auxiliando 
assim na prevenção.  

Todas as quartas-feiras temos encontros com pacientes, onde 
acontecem rodas de conversas, palestras versando sobre temas 
relacionados à prevenção, orientações e cuidados no tratamento 
do câncer, tanto na parte física como emocional. Esses encontros 
também são usados para celebrações e confraternizações. 

Oferecemos exames laboratoriais, de imagens, consultas, 
procedimentos e cestas básicas, 

Somos muito gratas às parcerias, convênios com o Poder 
Público Municipal, bancos, empresas e doações da comunidade 
que possibilitam este trabalho.  

O Brique da Liga também é muito importante para a 
manutenção da entidade.

Na sede da Liga são atendidos em torno de 30 pacientes. 
A Liga tem sua sede na Rua Júlio de Castilhos nº 272, telefone 

51 3742 1357”. 

CARMEN MARIA PASA CORRÊA DE FREITAS 
PRESIDENTE DA LIGA – GESTÃO 2022/2024
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No dia 16 de outubro, os alu-
nos da Escolinha de Futsal de La-
goa Bonita do Sul participaram 
do torneio de Categoria de Base, 
no município de Ibarama. 

Os jogos foram nas categorias 
sub-9, sub-11, sub-13 e sub-15. 
Acompanharam os alunos a pro-
fessora Vanessa Lucia Kobs, o 
professor Alan Selli e o secretá-

rio de Educação, Cultura e Des-
porto, Alexandre Lyra.

Conforme o secretário, este 
foi um momento de integração, 
competição e aprendizado aos 

alunos da Escolinha, pois para al-
guns foi a primeira vez que par-
ticiparam de uma competição. 

A Administração Municipal 
incentiva esses eventos saben-

do da importância que o espor-
te tem no desenvolvimento in-
tegral das crianças e adolescen-
tes, e também parabeniza a to-
dos que participaram.

Uma equipe de servidores do mu-
nicípio de Lagoa Bonita do Sul parti-
cipou do I Seminário de Educação Fis-
cal em Vale Verde-RS, no último dia 18 
de outubro. 

O seminário teve como palestran-
te, Dão Real Pereira dos Santos, audi-
tor fiscal da Receita Federal do Brasil, 
o qual falou sobre a situação do Bra-
sil, “onde estamos sob a visão social, 
e onde queremos chegar”. Ele tam-
bém abordou sobre a arrecadação, 
carga tributária, desigualdades so-
ciais, mas, especialmente sobre o que 
os cidadãos podem fazer para mudar 
este quadro.

Frisou ainda sobre a compra com 

notas fiscais, única forma que “obriga” 
o dinheiro pago como tributo a che-
gar ao seu destino, aos cofres do Es-
tado. A Nota Fiscal Gaúcha, segundo 
ele, é um incentivo para que o contri-
buinte peça a nota na hora da compra. 

Houve também apresentação de 
alunos das escolas municipais de Vale 
Verde e Passo do Sobrado, mostrando 
como se pode incentivar o costume de 
pedir as notas, como fazer o cadastro 
na Nota Fiscal Gaúcha e os benefícios 
deste programa.

Estiveram em Vale Verde os servi-
dores municipais Tiarles Moreira Far-
din, Évelin Alana Schirmer e a fiscal 
Verene da Silva Moraes.

Nesta segunda-feira, 
24 de outubro, foi 

realizada reunião para 
tratar sobre o Progra-
ma TEAcolhe, Progra-
ma de Atendimento a 
Pessoas com Transtor-
no do Espectro do Au-
tismo. Estiveram reuni-
dos com o prefeito Lui-
zinho Fagundes, o vice-
-prefeito e secretário 
de Saúde, Leonir Fran-
cesquet, a secretária 
de Assistência e Inclu-
são Social, Maria Hele-
na Moser, o secretário 
de Educação, Alexandre 
Lyra, o coordenador do 
CRAS, Cléber Tavares, a 
supervisora da Secre-
taria de Educação, Si-

mone Bach Dal Ri, e as 
psicólogas Luciane An-
dres Trojahn e Nathalia 
Roehrs, receberam a re-
presentante do TEAco-
lhe de Cachoeira do Sul, 
a coordenadora do TE-
Acolhe Macro Vales, Da-
niela Von Rohr. 

Na oportunidade foi 
apresentado o Projeto 
TEAcolhe, que atuará 
na retaguarda técnica-
-assistencial e suporte 
técnico-pedagógico às 
equipes de 62 municí-
pios que integram a Ma-
crorregião Vales, utili-
zando-se da estratégia 
de matriciamento nas 
áreas de saúde, educa-
ção e assistência social.

Escolinha de Futsal de Lagoa Bonita do Sul participa de torneio

Apresentação do Projeto TEAcolhe

Nota fiscal é tema de 
Seminário de Educação Fiscal
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Na noite de sexta-fei-
ra, 21 de outubro, 

ocorreu o ato solene de 
inauguração de duas no-
vas salas de aula, saguão 
e o depósito de materiais 
na EMEI Abelhinha Feliz, 
no Bairro Vera Cruz. 

Estiveram presentes 
professores, monitores, 
funcionários e alunos 
do educandário acompa-
nhados de seus familia-
res, o prefeito Armando 
Mayerhofer e a primeira-
-dama Vani Mayerhofer, 
vice-prefeito Ivan Trevi-
san, secretária de Edu-
cação, Cultura, Turismo 
e Desporto, Cleura Mi-
netto, representantes da 
Secretaria de Educação, 
secretários municipais, 
vereadores, líderes reli-
giosos, representante do 
Conselho Escolar e APM, 
demais autoridades, re-
presentantes de entida-
des, soberanas do muni-
cípio, imprensa e comu-
nidade local. Após a sole-
nidade foram realizadas 
apresentações pelos alu-
nos, seguido de coquetel.

A  secretária Cleu-
ra Minetto destaca que 
o investimento para 
essa obra foi  de R$ 

369.845.93, onde além 
da construção de duas 
novas salas, que irão 
atender em torno de 32 
crianças, foram realiza-
das a construção de um 
depósito de materiais e 
o saguão para as crian-
ças brincarem. 

O prefeito ressalta 
que a Administração 
Municipal investiu na 

ampliação da mesma 
para assim aumentar o 
número de vagas ofer-
tado nas EMEIS e pro-
porcionar um ambien-
te ideal para as crian-
ças poderem brincar em 
dias de chuva, e ainda a 
construção de um depó-
sito para guardar os ma-
teriais que a escola ne-
cessitava.

Inauguradas novas salas 
na EMEI Abelhinha Feliz

A obra de ampliação da Rua Cober-
ta no centro da cidade está em fase de 
finalização e o prefeito Armando Ma-
yerhofer, acompanhado do vice-pre-
feito Ivan Trevisan, estiveram visitan-
do o local. 

Segundo o prefeito, o valor total do 
investimento será de R$ 630.016,90 de 
recursos próprios do Município, sendo 
que foram cobertos mais 24 metros da 

Avenida João Antônio, compreendo o 
final da cobertura atual até aproxima-
damente o início do Quiosque 3/12.

Mayerhofer destaca que essa am-
pliação na Rua Coberta vem a contri-
buir para a realização de eventos e 
atividades no centro da cidade, pois 
apresentará um excelente espaço, be-
neficiando a comunidade local, além 
de deixar a cidade ainda mais bonita.

Ampliação da Rua Coberta 
está em fase de finalização

O prefeito Armando Mayerhofer, o vi-
ce-prefeito Ivan Trevisan, o secretário 
de Obras, Olandir Bernardy, e os enge-
nheiros Dieisson Bridi e Natália Carniel, 
estiveram acompanhando as obras de 
reforma e ampliação da Praça 3 de De-
zembro.  

De acordo com o prefeito, o valor do 
investimento será de R$ 345.816,36, 
sendo R$ 238.856,00 de recursos do 
Ministério do Desenvolvimento Regio-
nal e R$ 106.960,36 de contrapartida 

do Município. 
 Mayerhofer considera essa obra 

de grande importância, sendo que a 
Praça 3 de Dezembro é um dos cartões 
postais do município e tem como obje-
tivo proporcionar as pessoas um local 
para o lazer e também para qualidade 
de vida, onde é possível fazer caminha-
das, as crianças podem usufruir da pra-
cinha, além de promover eventos ao seu 
entorno. “Com a modernização a Praça 
ficará ainda mais bonita e aprazível”.

Obras na Praça 3 de Dezembro 
estão em andamento
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Nesta terça-feira, 25, 
o prefeito Armando 

Mayerhofer e a secretá-
ria de Educação, Cultu-
ra, Turismo e Despor-
to, Cleura Minetto, rece-
beram no Gabinete a vi-
sita do Rotary Club de 
Sobradinho e do Gover-
nador do Distrito 4660, 
Jorge Carneiro, de San-
to Ângelo. 

Em seguida, a comi-
tiva visitou o local onde 
será construído o Cris-
to Acolhedor, juntamen-
te com o prefeito e com 
o secretário da Indús-
tria, Comércio e Servi-
ços, Darlan Kittel. A vi-
sita foi encerrada com a 
plantação de uma árvo-
re no Parque da FEJÃO. 

O prefeito Armando 
Mayerhofer agradece a 
visita do Rotary Club e 
do governador Jorge Car-
neiro, e destaca que a en-
tidade vem realizando 
um belo trabalho volun-
tário no município, bene-
ficiando diversas famí-
lias em situação de vul-
nerabilidade social.

Sobradinho recebe a visita 
do Rotary Club e do 

Governador do Distrito 4660

O prefeito Armando Mayerho-
fer recebeu nesta semana o atle-
ta Anderson Hunter.

Na ocasião, Anderson, que re-
presenta o município em corri-
das de rua, trouxe o troféu de 1º 
lugar na corrida 6km na Rústica 
do Dia da Força Aérea em Cano-
as e 5º lugar na corrida de 5km 
POA Night Run. 

O prefeito agradeceu a visita e 
parabenizou Anderson pelas vá-
rias conquistas que o mesmo já 
obteve em corridas representan-
do o município e a região.

Prefeito recebe atleta

O  p r e f e i t o  A r m a n d o 
Mayerhofer recebeu em seu 
Gabinete na manhã de sex-
ta-feira, 21, o presidente da 
Cresol Jacutinga, Renê Fran-
cisco Tortelli, e o gerente da 
agência de Arroio do Tigre, 
João Alberto Biancini. 

Na oportunidade informa-
ram que a Cresol está abrin-
do uma agência em Sobradi-
nho, com previsão de início 
das atividades no mês de de-
zembro. Com essa nova agên-
cia serão geradas 5 oportuni-
dades de trabalho direto e 2 
vagas indiretas.

O  p r e f e i t o  A r m a n d o 
Mayerhofer destaca a im-
portância dessa nova agên-
cia na nossa cidade, propor-
cionando liberação e mais re-
cursos para investimentos no 
município.

O Conselho de Acompanhamento e 
Controle Social do FUNDEB do Municí-
pio de Sobradinho esteve reunido nes-
ta segunda-feira, 24, na sala de reuni-
ões da Prefeitura Municipal.

Esteve em pauta a análise, avaliação 
e aprovação dos relatórios de empe-
nhos pagos com recursos do FUNDEB 
do período de 1º a 30 de setembro de 
2022, sendo que, conforme o relató-
rio, foi pago um total de R$ 798.607,22, 
restando um saldo financeiro no final 
do mês de setembro de R$ 254.977,06.

Estiveram presentes na reunião a se-
cretária de Educação, Cleura Minetto, 
e o prefeito Armando Mayerhofer, con-
tribuindo com esclarecimentos e infor-
mações sobre o andamento das obras e 

ações realizadas na educação de Sobra-
dinho com recursos do FUNDEB e MDE. 

Conforme a presidente Sandra Ar-
lete Pohlmann Redin, o Conselho tem 
uma grande missão no acompanha-
mento e controle social sobre a dis-
tribuição, a transferência e a aplica-
ção dos recursos do Fundo e vem bus-
cando cumprir sua função com serie-
dade e responsabilidade, visando con-
tribuir para que a educação do muni-
cípio, como um todo, receba a valori-
zação necessária.

As reuniões deste Conselho acon-
tecem normalmente na 2ª quinzena 
do mês e são abertas, podendo rece-
ber qualquer cidadão que desejar par-
ticipar.

Reunião do Conselho de 
Acompanhamento e 

Controle Social do FUNDEB

Prefeito recebe visita do 
presidente e do gerente da Cresol
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Esteve em andamen-
to na Escola Dr. Adol-

pho Sebastiany, no Bair-
ro Vera Cruz, o Projeto 
Eleições 2022 promovi-
do pela professora Fáti-
ma Homrich Helmann e 
a turma do 4° ano, com 
objetivo de desenvolver 
a conscientização sobre 
a  importância da demo-
cracia e que a mesma im-
plica em conhecer, anali-
sar e discutir sobre ques-
tões sociais que interfe-
rem na nossa realidade, 
desenvolvendo, desta for-
ma, a capacidade crítica 

dos alunos voltadas para 
o exercício da cidadania.

Foram eleitos presi-
dente, governador, de-
putado federal, deputado 
estadual, senador e seus 
vices, sendo que o presi-
dente escolhido foi Au-
gusto Silva Koehler e vi-
ce-presidente Enzo Ra-
mon Kittel Bataioli. 

Os mesmos concor-
reram pelo partido PBE 
(Partido Brasileiro do Es-
tudante) com a proposta 
de trabalhar pelas pes-
soas, pois todas tem di-
reito à educação, saúde, 

alimentação de qualida-
de conquistadas através 
de um trabalho digno e 
honesto. “O Brasil preci-
sa de pessoas honestas 
que queiram fazer a di-
ferença”.

Eleições 2022 na Escola 
Dr. Adolpho Sebastiany

Na noite de segunda-
-feira, dia 24, o Conse-
lho Municipal de Edu-
cação de Sobradinho e a 
Secretaria de Educação, 
Cultura, Turismo e Des-
porto realizaram uma 
homenagem pela pas-
sagem do dia do Profes-
sor e Funcionário Públi-
co no Salão Paroquial.

O encontro teve a 
presença dos professo-
res, monitores, funcio-
nários das escolas, da 
APAE, Escola Cara Me-
lada, bem como a pre-
sença do prefeito mu-
nicipal, Armando Ma-
yerhofer, secretária de 
Educação, Cleura Mi-
netto, e a equipe da Se-
cretaria.

Os presentes pude-
ram prestigiar diver-
sas atividades como a 
fala sobre autocuidado 
com Natália Trevisan 
Lima, aula de aeróbica 
com a Academia Lovat-
to Fit, aula de ioga com 
a professora Patrícia 
Bridi Mazzutti, e algu-
mas músicas com o pro-
fessor Deni Lade. Pude-
ram também realizar 
massagens relaxantes, 
maquiagem e apreciar 
joias. Durante o encon-
tro foram realizados di-
versos sorteios de pre-
sentes.

A secretária Cleura 
Minetto salientou que 
momentos de valoriza-

ção aos professores e 
funcionários são mui-
to importantes, pois re-
fletem na qualidade da 
educação. A presidente 
do CME, Catiéle Bonel-
li, enfatiza que a noite 
foi preparada com mui-
to carinho para os pro-
fessores e funcionários, 
“algo simples, mas com 
grande significado”.

O prefeito destacou 
sua gratidão, respeito 

e admiração pelos pro-
fessores. Conforme ele, 
a missão de transferir 
conhecimento é um tra-
balho árduo, porém gra-
tificante, pois o profes-
sor tem em suas mãos 
o poder de transformar 
o mundo. Mayerhofer 
também evidenciou a 
importância da valori-
zação dos servidores, 
que são primordiais na 
administração pública.

Homenagem ao Dia do Professor 
e ao Funcionário Público

O prefeito de Sobradinho, Armando 
Mayerhofer, e o secretário da Indústria, 
Comércio e Serviços, Darlan Kittel, es-
tiverem acompanhando na tarde desta 
segunda-feira, 24, os trabalhos que es-
tão sendo realizados na nova área in-
dustrial do município, localizada em 
Granja do Silêncio. 

De acordo com o prefeito, neste mo-
mento está sendo feito o serviço de 
terraplanagem na área que foi doada 
à empresa SAMED Indústria de Nu-
tracêuticos e Suplementos LTDA, sen-
do que a mesma fará um investimento 
de R$ 4.000.000,00, onde deverá gerar 
em um primeiro momento 15 empre-
gos diretos, sendo uma inovação indus-
trial e tecnológica na região. 

O secretário Darlan Kittel ressalta 
que foi doada à empresa SAMED uma 
área de 7.000m², sendo que ainda há 
área disponível para outras empresas 
que desejarem se instalar no local. O 
secretário destaca que a Administra-
ção Municipal vem incentivando as 
empresas do município a investirem 

em Sobradinho, sendo que a Secreta-
ria tem programas de incentivo que in-
cluem serviço de terraplanagem, doa-
ção de terrenos, aluguel de pavilhões, 
entre outros benefícios. 

O prefeito Armando Mayerhofer res-
salta a importância da criação de novos 
postos de trabalho e destaca o com-
prometimento do poder público em 
buscar a instalação de novas empre-
sas, bem como incentivar e fortalecer 
as empresas já existentes, as quais im-
pulsionam a economia e promovem o 
desenvolvimento local, sendo que ge-
ração de emprego e renda são metas 
da Administração Municipal.

Terreno para a nova área industrial 
está sendo preparado

A Prefeitura Municipal de Sobradi-
nho informa que a divulgação do ga-
barito definitivo, resultado prelimi-
nar da prova objetiva e a classifica-
ção preliminar referente ao concur-
so público será no dia 4 de novem-
bro. Já no dia 18 de novembro sairá 
o resultado definitivo da prova obje-

tiva e convocação para as provas prá-
tica e de títulos. 

De acordo com o secretário de Ad-
ministração, Dilamar Silva, o gabari-
to definitivo estará disponível no Pai-
nel de Publicações da Prefeitura Mu-
nicipal e nos sites www.sobradinho.
rs.gov.br e www.objetivas.com.br.

Gabarito definitivo do Concurso 
Público sairá na próxima semana

Na manhã desta quarta-feira, 26, 
foi aberta a licitação para aquisição 
de uma escavadeira hidráulica, sendo 
que a empresa vencedora foi a Berti-
natto Máquinas Eireli.

De acordo com o prefeito Arman-
do Mayerhofer, o valor será de R$ 
720.000,00, a ser adquirida com re-
cursos próprios do Município.

O prefeito destaca que esta má-
quina será utilizada nas Secretarias 
de Obras e de Agricultura para pres-

tar serviço na melhoria das estradas, 
bem como nas propriedades dos pro-
dutores rurais.

Segundo Mayerhofer, a Prefeitura 
constantemente tem renovado sua 
frota de carros e máquinas, sendo que 
a aquisição desta nova escavadeira 
hidráulica irá contribuir muito para 
as Secretarias de Obras e Agricultura 
para que as mesmas possam atender 
cada vez mais a comunidade na pres-
tação de serviços.

Licitada escavadeira hidráulica
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Liga Feminina de Combate ao Câncer 
de Sobradinho realiza Chá Beneficente
No último domingo, 

23 de outubro, den-
tro das comemorações 
do Outubro Rosa, foi re-
alizado o Chá Beneficen-
te da Liga, contando com 
a presença de grande 

público. O evento ocor-
reu no Salão Paroquial 
Católico de Sobradinho, 
onde os presentes pude-
ram apreciar uma linda 
decoração feita pela di-
retoria. O público sabo-

reou ainda o chá colo-
nial servido pela Anita 
Cafeteria de Arroio do 
Tigre, elaborados por 
Claudia Schuster Ber-
nardy e sua equipe.

O ponto alto do even-
to foi a indicação das 
Glamour Girls, para o 
período 2022/2024, 
sendo elas: Glamour Mi-
rim, Pietra Centa Pasa; 
Glamour Juvenil, Kami-
ly Pappis Ullrich; e Gla-
mour Girl, Giovana Xa-
viel Bassan. As novas 
indicadas receberam 
as faixas das Glamour 

2018, que foram Lui-
za Sehn Denardi, Deni-
se Bataioli Maciel, Be-
tina Machado e Tauana 
dos Santos.

Na oportunidade, a 
Glamour Giovana rea-
lizou a leitura de uma 
mensagem em nome das 
demais representantes. 
Após o chá, foram reali-
zados sorteios de vários 
prêmios doados pela co-
munidade local. A pre-
sidente Carmen Pasa de 
Freitas e sua diretoria 
agradecem a todos que 
colaboraram com a Liga.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel
“O Brasil é um país profético e está nos projetos de 

Deus”, diz pastor
Joel Engel reforça a importância do País nos planos de Deus 

para as nações.
Engel relata que, em 1500, D. Manuel I nomeou Pedro Álvares 

Cabral para chefiar uma expedição à Índia, mas ele acabou des-
cobrindo uma nova terra. Com uma frota de 13 navios, Cabral de-
sembarcou no que inicialmente acreditava ser uma grande ilha, à 
qual deu o nome de Vera Cruz (ou Verdadeira Cruz).

O objetivo das frotas lusitanas era de permanecer no Brasil e 
evangelizar os índios. Sendo assim, em 26 de abril, um domingo 
de Páscoa, Cabral ordenou aos seus homens a construção de um 
altar, onde a primeira missa do Brasil foi celebrada.

“O primeiro símbolo colocado no Brasil foi uma cruz”, observou 
Engel. “O Brasil é uma terra de heróis, é uma terra de conquista-
dores, é uma terra de Deus.”

“Quando se escreve Brasil no hebraico, não se lê as vogais, ape-
nas as consoantes: BRZL”, ensinou. “Levando isso em considera-
ção, temos o acróstico dos nomes das 4 matriarcas das 12 tribos 
de Israel: B (Bila), R (Raquel), Z (Zilpa), L (Lia).” 

Por outro lado, Engel observa que “desde que o Brasil foi des-
coberto, toneladas de ouro e pedras preciosas foram exploradas.” 
“Nosso Brasil tem sido atacado por gafanhotos desde seu desco-
brimento”, disse. “Roubaram a nossa identidade, estamos senta-
dos sobre diamantes achando que somos pobres, por causa dos 
exploradores.”

Resgate pelo Brasil
Nas últimas semanas, Joel Engel esteve em Israel participan-

do da Convocação de Todas as Nações, organizada pela JHOPFAN 
em Jerusalém. Em sua viagem, ele conta que levou uma “oferta 
simbólica” pelo Brasil.

“Pedimos a Deus: ‘Senhor, nós queremos o resgate! Que seja 
devolvido o dinheiro roubado do Brasil! Queremos ver nossos fi-
lhos levando riqueza para as nações”, contou. “Estou trazendo de 
Israel um decreto de vitória para o Brasil. Nem satanás e todos os 
demônios conseguirão impedir os projetos de Deus para o Brasil.”

Engel disse que líderes cristãos e intercessores de todo o mun-
do reconhecem a importância do Brasil, a ponto de 144 nações te-
rem se comprometido a orar e jejuar pelas eleições do Brasil du-
rante 10 dias.

Por fim, o pastor lembra que, como cristãos, não devemos per-
der a esperança: “Nunca estivemos perdidos. Deus está no co-
mando!”

@luizarizzinutri(51) 99689-4446

Melhorando sua autoestima e qualidade de vida
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Tribuna
Após a leitura da ordem do dia, os vereadores ti-

veram espaço de 5 minutos para o uso da tribuna. O 
primeiro a usar-se da palavra foi o vereador Gerson 
Schirmer (MDB), onde, em protesto, usou uma mor-
daça ao se dirigir à tribuna. O motivo, segundo ele, 
foi rebater à censuras por parte do Supremo Tribu-
nal Federal e TSE à imprensa e à liberdade das pes-
soas, que, conforme ele, já estão sendo estremecidas 
nestas eleições. O vereador salientou que a Consti-
tuição está sendo rasgada, o que o deixa preocupa-
do com o futuro. Gerson ressaltou e pediu para que 
o povo pense bem enquanto ainda existe a possibi-
lidade de ser livre e exercer sua liberdade no país.

Janderson Nunes (PP) agradeceu ao secretário 
de Obras por atender a um pedido por ele solicitado. 
No entanto, deixou sua crítica ao relatar que o pedi-
do foi feito há dois anos atrás, salientando ainda que 
o serviço levou cerca de duas horas para ser concluí-
do. O vereador pediu para que as solicitações feitas 
na Câmara sejam atendidas com maior agilidade. Jan-
derson finalizou destacando sobre a democracia na 
eleição, solicitando para que as pessoas parem de ser 
contrárias uma as outras por conta disso.

Valdecir Bilhan (PTB), contrapondo sua fala à 
de Janderson, salientou que deve-se sim opinar e se 
opor a certas opiniões, relembrando situações an-
teriores do Brasil, onde mencionou que certos líde-
res da nação cometeram diversos atos de corrupção. 
Desta forma o mesmo destacou que não concorda em 
certas posições, mencionando que, hoje, o Brasil vol-
tou a estar em uma situação boa, onde há empregos 
e economia para a população.

Elton Vendruscollo (MDB) destacou sobre a li-
berdade no país, solicitando que o povo pense se vale 
a pena retroceder há um tempo atrás, ao qual disse, 
que diariamente se ouvia manchetes sobre corrup-

ção por parte de certos políticos no Brasil. O verea-
dor mencionou ainda pontos sobre o Auxílio Brasil, 
salientando que o mesmo pode estar comprometido 
por conta da aprovação de uma nova PEC, pedindo 
para que o povo pense bem em quem votar.

Miguel Vieira (PP) falou sobre a moção de reco-
nhecimento à CACISS, destacando a importância da 
entidade para Sobradinho. Também pediu ao povo 
para que tenham calma quanto ao momento políti-
co, salientando que as atuais campanhas estão em 
um nível muito baixo, mencionado que os candida-
tos não apresentam propostas, mas sim atacam um 
ao outro. No entanto, o vereador destaca que, mes-
mo assim, o povo deve cumprir seu direito democrá-
tico com sabedoria.

Jeferson Matana (PSB) destacou as pessoas que 
pedem votos para seus candidatos, salientando que o 
mesmo fez isso também em suas campanhas, no en-
tanto, enfatizou que tinha proximidade e conhecia 
tal candidato. Diante disso, Matana mencionou que 
usou a tribuna não para pedir voto para seu candi-
dato, mas para reforçar que o eleitor vote no candi-
dato em quem tiver afinidade.

Por fim, Luiz Freitas (PP) falou sobre o Cemité-
rio Municipal, solicitando que o Executivo providen-
cie arrumação dos banheiros e também disponibili-
ze mais pontos de água no local, visto que o Dia de 
Finados está próximo, o que agilizaria a limpeza dos 
túmulos por parte das famílias. Mencionou ainda so-
bre a inauguração das novas salas na EMEI Abelhinha 
Feliz, parabenizando a Administração e salientando 
que, com isso, novas vagas podem ser criadas. Quanto 
ao momento eleitoral brasileiro, o mesmo mencionou 
pontos sobre governos anteriores, salientando pro-
blemas por eles causados. Diante disso, pediu para 
que o povo compare os candidatos e vote consciente.

Mais um canal entre a 
Gazeta e você. WhatsApp 

(51) 9.9993-3339

Acompanhe a 
programação da 
Gazeta FM no seu 

Smartphone.

Vereadores de Sobradinho se reúnem 
para a 37ª sessão ordinária deste ano
Nesta segunda-feira, 24 de outubro, os vereado-

res de Sobradinho estiveram reunidos no Plená-
rio Ottmar Kessler para a 37ª sessão ordinária des-
te ano. Na ocasião, em pauta 3 Projetos de Lei foram 
apresentados, sendo dois aprovados por unanimida-
de e um baixado nas Comissões. Foram apresenta-
dos ainda dois pedidos de providência e aprovada 
uma moção de reconhecimento.

A ordem do dia começou com o Pedido de Provi-
dência 76, do vereador Luiz Freitas, que solicita 
que o Executivo Municipal realize a reforma dos ba-
nheiros do Cemitério Municipal e instale mais pon-
tos de água para facilitar a limpeza dos túmulos. Jus-
tifica que no momento as instalações dos banheiros 
estão precárias.  

Pedido de Providência 77, do vereador Jan-
derson Nunes, que o Poder Executivo providen-
cie o concerto do calçamento no entroncamento da 
Rua Guilherme Wietzke com a Rua Lino Lazzari, na 
saída para Ibarama, tendo em vista os buracos que 
existem no local.

Os Projetos de Lei aprovados por unanimida-
de foram:

Projeto de Lei 140/2022, que revoga as Leis Mu-
nicipais 4.437 de 2018; 4.822 e 4.831 de 2021, que 
tratam de Concessões de Imóveis de Propriedade do 
Município e Locado, para a Empresa K M E Calçados 
Ltda, Associação Centro Serra - Você Mulher - AVM 
e Empresa Artefatos de Concreto Freitas Ltda. Essas 
reversões ocorrem devido ao não interesse em per-
manecer nos imóveis.

Projeto de Lei 141/2022, que autoriza o Exe-
cutivo Municipal a receber em doação os seguin-

tes bens móveis pertencentes à Associação Centro 
Serra - Você Mulher - AVM: quatro mesas de escri-
tório, uma cadeira de rodinhas preta, um ar-condi-
cionado modelo Cônsul, um armário alto de escritó-
rio com duas portas e prateleiras de madeiras com 
suporte de metal.

Por fim, foi baixado nas Comissões para análise, o 
Projeto de Lei 143/2022, que autoriza o Poder Exe-
cutivo a conceder o uso de imóvel locado pelo Muni-
cípio para instalação da Empresa Villa Tigre Fábrica 
de Calçados LTDA. Este Projeto de Lei trata da Con-
cessão de Uso de imóvel, por tempo determinado, à 
empresa Villa Tigre Fábrica de Calçados Ltda., para 
distribuição de cabedal e fabricação de palmilhas e, 
posteriormente, costura de calçados.

Na oportunidade foi ainda aprovada e entregue 
Moção de Reconhecimento, de autoria do verea-
dor Miguel Vieira, à Câmara de Comércio, Indús-
tria e Serviços de Sobradinho (CACISS), em alu-
são aos 15 anos da entidade. A entrega foi feita pelo 
preponente à presidente da entidade, Tatiana Lis-
bôa, que se fez presente na sessão.

Não surte efeito algum na supressão do desejo dos
fumantes;
Estimula uma área da via dopaminérgica chamada
nucleus accumbens (região responsável pela sua
motivação).

O negócio está devagar por falta de marketing?
O negócio está lento por ter muitos concorrentes?
O negócio não está caminhando por que o produto está
ultrapassado?
A operação não decola por que você não tem público para
consumir?
A operação está estagnada por que você não está
parando para pensar?

 A lógica dos NEGÓCIOS com a CIÊNCIA

   Se você está um pouco angustiado com o impulsionamento
dos seus negócios, querendo aumentar a sua lucratividade,
reduzir as suas despesas e lançar produtos fantásticos
fazendo o que você sempre fez, a ciência dirá que...
...toda vez que você fizer mais do mesmo, nos mesmos
lugares, com as mesmas pessoas, nas mesmas condições,
você obterá os mesmos resultados. Isso é familiar? Bom, eu
vou te contar uma história e você entenderá os motivos de
estar além dos seus negócios para encontrar as soluções.
    Meados de 2004, Martin Lindstrom e equipe organizaram a
maior pesquisa de neuromarketing até aquele momento.
Objetivo? Descobrir se eram eficazes as campanhas
publicitárias contra o tabagismo.  O projeto envolveu 2.081
voluntários de cinco países (EUA, Alemanha, Inglaterra,
Japão e China). Foram três anos de pesquisa onde os custos
foram de sete milhões de dólares. Da equipe do projeto foram
200 pesquisadores, 10 professores universitários e doutores,
além de uma comissão de ética. Foram utilizados os
equipamentos mais modernos da época: um
eletroencefalograma e uma câmara de ressonância
magnética funcional para mapear a atividade do cérebro.
     Para a execução do experimento, os voluntários deveriam
responder perguntas antes de serem submetidos aos
equipamentos neurológicos. Alguns questionamentos como
“Você é afetada pelas advertências nos maços de cigarro?” e
“Você está fumando menos por causa da advertência?”
serviram de subsídio para compreender a eficácia das
propagandas. As respostas normalmente atendiam as
expectativas tipo “sou afetada sim pelas propagandas” e
“acredito que eu esteja fumando menos pelas advertências”...
...porém os resultados de rastreamento do cérebro disseram
outra coisa sobre as imagens de advertência:

     Ou seja, as propagandas dão o desejo de consumir mais o
tabaco. 
     Surpreso? Acredito que sim. Não teria como saber se não
houvesse esse estudo. Saiba que bilhões e bilhões são gastos
até hoje em campanhas para eliminar o hábito tabagista
decorrente de todos os colaterais nocivos que esse consumo
provoca. Uma das conclusões que a pesquisa trouxe é que os
voluntários fumantes não sentiam vergonha por fumar,
mesmo sendo tão agressivo para o organismo. Porém,
sentiam-se culpados por ter desejo ao ver as propagandas.
     As crenças ajudam poucas vezes e essa é a limitação. O
seu negócio está empacado? Reflita com essas perguntas: 

1.
2.
3.

4.

5.

     Se refletir e agir sobre o seu negócio é cansativo, chato e
vai tomar o seu tempo, nós da MT Gestão Contábil faremos
isso para você! 
     Vamos tomar um café e tratar dos problemas complexos
que a tua empresa precisa resolver?

Somos a MT Gestão Contábil
Ágil, Consultiva e Lucrativa para você e sua empresa!

 
e-mail: mt@grupomtnegocios.com.br

Telefone/WhatsApp: 54 3536-3162
instagram: @mt_gestaocontabil

Por: Grupo MT

Paulino Pedro Bridi - Edifício Topázio - Sala 02 - Sobradinho
Contatos: (51) 9 8056 0733
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Uma prenda declamadora a caminho do ENART
>> TRADICIONALISMO   Thauana Hermes representará o CTG Galpão da Estância na 
etapa fi nal do grande encontro da cultura gaúcha
Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br
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TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

Faltando menos de um 
mês para as finais do 

Encontro de Artes e Tradi-
ção Gaúcha (ENART), pro-
movido pelo Movimen-
to Tradicionalista Gaúcho 
(MTG), o ritmo de prepara-
ção segue intenso em mui-
tos tablados e palcos Rio 
Grande afora. Cultuando as 
tradições gaúchas desde a 
infância, quem está confir-
mada para apresentação 
em um dos palcos do maior 
festival de arte amadora da 
América Latina é a jovem 
Thauana Hermes.

Estudante da graduação 
em Farmácia na Universi-
dade de Santa Cruz do Sul 
(UNISC), a sobradinhense 
de 23 anos de idade, dedi-
ca parte de seus dias à de-
clamação. E é justamente 
nesta categoria que ela re-
presentará o CTG Galpão 
da Estância e o município 
de Sobradinho no ENART.

Para chegar à etapa fi-
nal, a ocorrer entre os dias 
18 e 20 de novembro, em 
Santa Cruz do Sul, e com-
petir com mais 29 repre-
sentantes de diversos CTGs 
do Estado, Thauana preci-
sou passar pelas fases clas-
sificatórias, sendo o ENART 
dividido em três etapas: re-
gionais, inter-regionais e a 
grande final. 

Conforme Thauana, che-
gar até a etapa final é um 
momento de realização, de 
dedicação e estudos. “Du-
rante o ano todo sonhei 
com o tão esperado ENART, 
o Palco dos Sonhos. Me de-

diquei à poesia, tendo aulas 
semanais com meu profes-
sor Jorge Araújo, de São Le-
opoldo, participei em di-
versos rodeios, onde tive 
premiações e avaliações 
que me ajudaram muito. 
Trilhei uma boa caminha-
da”, revela a jovem.

Segundo Thauana, a 14ª 
Região Tradicionalista, à 
qual pertence o CTG Gal-
pão da Estância, não con-
ta com a modalidade Re-
gional para o ENART, en-
tão, os participantes parti-
cipam diretamente da fase 
Inter-regional. Para esta 
etapa, realizada entre 3 e 
4 de setembro, ela se deslo-
cou ao município de Ijuí, lo-
cal em que foi sediada a 2ª 
das três Inter-Regionais do 
ENART espalhadas pelo es-
tado. “Na etapa Inter-regio-
nal os declamadores preci-
sam ter três poemas pre-
parados para apresentar. 
No primeiro dia é sortea-
do um desses para a apre-
sentação e, no domingo, 

o participante pode esco-
lher entre um dos dois po-
emas que não foram sele-
cionados no primeiro dia 
de classificatória”, explica 
a prenda.

Os poemas escolhidos 
por ela foram “Poema Cir-
cular”, de Apparício Silva 
Rillo; “Eu Espinho”, de Hen-
rique Fernandes; e “Som-
bra e Luz do que Sou - Rio 
Grande”, de Loresoni Bar-
bosa. “No primeiro dia, 
em 3 de setembro, com-
peti com 52 participantes 
na modalidade Declama-
ção Feminina, sendo sele-
cionadas apenas 22 para 
a próxima etapa, que ocor-
reu no domingo, dia 4. Con-
segui ser classificada para 
participar da etapa de do-
mingo e então competi com 
as outras 21 declamadoras. 
Destas foram selecionadas 
apenas 10 para a final do 
ENART 2022, na modalida-
de Declamação Feminina. 
Fui a 7ª colocada”, ressalta.

T h a u a n a  q u e  f o i 

1 ª  P r e n d a  M i r i m 
(2011/2012), 1ª Pren-
da Juvenil (2013/2014) 
e duas vezes 1ª Pren-
da Adulta do CTG Galpão 
da Estância, sendo a pri-
meira vez em 2015/2016 
e a última na gestão 
2017/2018, convida a to-
dos a prestigiarem o even-
to e acompanharem sua 
declamação. “É o maior 
festival do Rio Grande do 
Sul e da América Latina. 
E o nosso CTG Galpão da 
Estância estará no ENART 
2022. Com orgulho levo o 
nome da nossa entidade 
ao maior festival de todos 
os tempos. Com orgulho 

represento nossa entida-
de entre as classificadas 
declamadoras do nosso 
estado, e sendo a pionei-
ra participante do ENART 
pelo CTG Galpão da Estân-
cia”, salienta.

A competição que en-

volve participantes de 
todo o Estado e atrai mi-
lhares de pessoas ao Par-
que da Oktoberfest anual-
mente, é sinônimo de cul-
tura e amor às tradições, 
que vão sendo passadas 
de geração em geração.

No último dia 16 de outubro, Thauana participou da 
última etapa do Festival Artístico e Cultural da 14ª Região 
Tradicionalista, realizado no município de Tapera, onde 
conquistou o 1º lugar na Declamação Feminina Adulta e 
também foi a Campeã Geral do Festival, tendo participado 
das seis etapas que integram o concurso.

Ao total, Thauana já tem 15 troféus conquistados 
em sua trajetória com a declamação. Desde a categoria 
Juvenil, com 16 anos de idade, participa de eventos com 
premiação até os dias atuais. Desde o retorno dos eventos 
restritos em razão da pandemia, em novembro de 2021, 
já foram sete os troféus conquistados.

Participações em 
diversas competições

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03  a 20/04 - Muita 
coisa poderá mudar nes-
ta semana, que será car-

regada de boas ideias e estraté-
gias. Ajuste planos, priorize sua 
vocação e direcione a carreira: 
você poderá se testar num papel 
profissional diferente e se surpre-
ender com os resultados. Amor 
com mais cumplicidade.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Negó-
cios estarão aquecidos 
nesta semana, que fa-

vorecerá acordos financeiros, 
decisões de viagem e a con-
quista de maior estabilidade. 
Objetivos pessoais ficarão mais 
definidos. Jogue a autoestima 
para cima e se comprometa 
com seus talentos.

TOURO
21/04 a 20/05 - Apren-
da com novas referên-
cias, harmonize os re-

lacionamentos e comece uma 
fase mais gostosa e intensa 
no casamento. A semana tra-
rá conexões poderosas e ali-
nhamento com parceiros. Fo-
que nas relações e crie novos 
vínculos.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Come-
ce novo ciclo de vida 
e promova as mudan-

ças desejadas. Com Sol e Vê-
nus em seu signo, sua beleza, 
magnetismo e poder de per-
suasão estarão em destaque. 
Brilhe, marque presença nas 
redes sociais e atraia oportu-
nidades de trabalho.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Novas 
conexões e harmonia 
no ambiente de traba-

lho tonarão o cotidiano mais 
agradável. A semana será bas-
tante produtiva. Desenvolva 
ideias, crie projetos, inicie par-
cerias e dedique mais tempo 
para o autocuidado e interes-
ses pessoais.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Novas 
amizades chegarão com 
tudo nesta semana, que 

terá vida social agitada e novi-
dades de trabalho. Mudanças 
acontecerão de dentro para 
fora. Aproveite para fazer tera-
pia ou investir no autoconheci-
mento e aumentar a sintonia 
com sua força interior.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Au-
toestima, serenidade 
e harmonia familiar 

darão a força necessária para 
você investir nos projetos pes-
soais e na evolução da carrei-
ra. Planeje mudanças com cal-
ma e visão de futuro. Sol e Vê-
nus destacarão seus talentos 
e encantos.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Mudan-
ça de planos e resgates 
do passado marcarão 

esta semana. Uma oportuni-
dade de trabalho poderá se 
firmar e promover uma vira-
da na sorte. Firme um contra-
to profissional ou dê nova ver-
são a um antigo projeto e es-
tabilize as finanças.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Resga-
te antigas relações, dê 
atenção à família e crie 

bases afetivas mais fortes. A se-
mana trará mais conforto e se-
gurança. Resolva pendências 
do passado: este período será 
positivo para você encontrar 
seu lugar e dar passos maiores 
na direção dos sonhos.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Planos 
atraentes para o futu-
ro, sucesso e visibili-

dade na carreira manterão o 
astral em alta nesta semana, 
que iluminará novos dese-
jos e ambições. Impulsione a 
carreira com um projeto am-
bicioso. Conquiste relevância 
e faça diferença no mundo.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Conver-
sas instigantes poderão 
resultar em paixão. A se-

mana trará novidades no amor e 
na profissão. Amplie as comuni-
cações, circule, esclareça dúvidas 
e aprenda algo novo. Espere por 
ótimo desempenho em reuniões 
de trabalho, entrevistas, apresen-
tação de ideias e nos estudos.

PEIXES
20/02 a 20/03 - A sema-
na trará otimismo, alto 
astral e mais encanta-
mento pela vida. Expan-

da a consciência, construa rela-
ções de confiança e eleve seus 
padrões. Planos de casamento 
e da vida familiar se concretiza-
rão. Boas notícias na área jurídi-
ca e comemore vitórias.

 

Fotos da Semana

Mundo 
conectado

Fotos: Divulgação
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com o apoio de:

A história de Trek to Yomi se passa no Japão feudal, 
onde assumimos o papel do jovem Hiroki, um nobre que 
está sempre sob a tutela de Sanjuro, um guerreiro que 
diariamente leva o menino ao limite da exaustão para treiná-
lo no Bushido, o código que rege o caminho dos guerreiros 
samurais. Durante um rotineiro dia de treinamento, o 
povoado onde vivem é atacado por bandidos e o homem 
deixa o garoto no palácio para ajudar a defender o local da 
invasão.

Com um forte senso de dever já formado, o jovem Hiroki 
ignora a ordem de seu mestre e também parte rumo ao 
conflito para ajudar os cidadãos e auxiliar na luta contra os 
invasores. Entretanto, mesmo tendo conseguido defender 
o povoado, Sanjuro é fatalmente ferido durante uma luta 
contra o líder dos inimigos. Na tentativa de honrar seu 
mestre, Hiroki consegue ferir gravemente o assassino de 
Sanjuro, que em seu leito de morte pede que o garoto honre 
seu último desejo: dedicar sua vida para proteger os aldeões 
de seu povoado e se tornar a proteção que todos precisam 
futuramente.

No decorrer da campanha, Hiroki aprende novas 
combinações de golpes que lhe permitem tirar vantagem de 
algumas habilidades que os inimigos começam a apresentar 
durante a jornada. O principal é atordoá-los, o que os deixa 
suscetíveis a serem executados e rapidamente eliminados. 
Trek to Yomi está na versão — PC/PS5/PS4/XSX/XBO

Registros da 2ª edição do Polio Bike em Sobradinho

lacosnaniarteira
arteiranani

(51) 9 9699-3798

Nem toda princesa
usa coroa, minhas clientes,

por xemplo, usam laços
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Timbó vende água benzida por Padre Zezo na frente da loja 
de Zahym. Tertulinho afirma a Deodora que descobrirá por 
que Maruan e José estão mentindo para a cidade. José pede 
para Laura marcar uma reunião com Jessilaine. Vanclei sonda 
Mirinho sobre os segredos de Tertulinho. Sabá Bodó fala 
para José que contará o que sabe sobre o envenenamento 
das terras do sertão. Sabá Bodó culpa o Coronel pelo 
envenenamento das terras, e José desconfia. Jessilaine tenta 
convencer Candoca de que não quer se promover com a 
construção do hospital. Mirinho encontra Adamastor em sua 
casa e pede a Tereza para escondê-lo. Maruan não conta a 
verdade para Tertulinho. A Pastora Dagmar conversa com 
Padre Zezo e fica nervosa quando Lorena se aproxima deles. 
Maruan decide revelar a verdade para Labibe. Sabá Bodó 
entra na sala de Jessilaine assim que Candoca vai embora, e 
parabeniza a filha por sua atuação. Os resultados das amostras 
revelam altos níveis de agrotóxicos nas terras, e José comenta 
com Candoca que Sabá Bodó afirmou que a culpa é do 
Coronel Tertúlio. Jessilaine se lamenta para Aleluia por não 
conseguir enfrentar Sabá Bodó.

GLOBO - 18h20MAR DO SERTÃO

CARA E CORAGEM GLOBO - 19h30

Ítalo conta para Pat e Moa sobre o envolvimento de Anita 
na morte de Clarice. O empresário pede que os dublês só 
denunciem Danilo à polícia quando tiverem uma prova contra 
ele. Pat se lembra que seus óculos caíram na casa onde 
encontrou com Jonathan e resolve voltar ao local. Jéssica se 
prontifica a ajudar Renan depois de notar que ele não está 
bem. Moa e Ítalo invadem a presidência para falar com Danilo. 
Pat encontra Clarice. Regina garante a Leonardo que o evento 
da SG será perfeito. Paulo e Marcela vão para o cemitério 
exumar o corpo de Clarice. Pat chega ao local do evento e vai 
ao encontro de Moa e seus sócios. Marcela, Paulo e Jarbas 
descobrem que Clarice não morreu. Pat conta para Moa sobre 
Clarice, e eles se preocupam com Ítalo. Ítalo deixa o local e 
avisa a Rico e Lou que voltará antes da exibição do comercial. 
Jonathan acompanha Clarice até o local do evento da SG. 
Danilo estranha quando Martha fala sobre a presidência da SG 
durante o evento. Leonardo reassume a presidência, e Danilo 
reage contrariado. Ítalo chega ao local do evento, e Pat e Moa 
não conseguem falar com ele. Clarice faz aparição triunfal no 
evento. Clarice faz aparição triunfal no evento.

 TRAVESSIA  GLOBO - 21h25

Guerra pede a Cidália para contratar uma babá para Tonho. 
Brisa acha uma carteira com dinheiro na rua e entrega para 
Joel. Tininha avisa a Núbia que encontraram Brisa, mas 
omite que ela foi presa. Núbia esconde de Ari que Brisa 
foi localizada. Tonho questiona Ari ao ver uma mensagem 
de Chiara para o pai. Helô mostra o habeas corpus de 
Brisa para Dante. Cotinha conta a Cidália que Moretti 
está comprando uma casa no Rio e que pretende abrir 
um escritório na cidade. Guerra descobre a ligação de Ari 
com Dante. Brisa aceita a gratificação do dono da carteira, 
e Karina sugere que ela volte para o Maranhão de avião. 
Guerra questiona a Ari se há algo que o rapaz gostaria de 
lhe dizer. Guerra deixa claro que não quer que o passado 
de Ari interfira na relação do rapaz com Chiara. Chiara 
reclama com Guerra por ele evitar de falar de sua mãe. 
Dante pede para Gil avisar a Ari que Brisa foi encontrada. 
Oto liga para Vandami para saber de Brisa. Guida comenta 
com Inácia que acha que Leonor a está punindo. Gil não 
conta a Ari que Brisa foi encontrada. Tonho fica encantado 
com o quarto que Guerra montou para ele. Guerra convida 
Ari para morar com Tonho em sua casa.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 60

"A (?)",
conto de
Machado
de Assis

Modelo de
promoção

profis-
sional 

A água mi-
neral sem
gás, em
Portugal

Função da
Estação 

Comandan-
te Ferraz

Tenho a
obrigação
de pagar

Roberta
Miranda,
cantora

paraibana

Forma de
poesia
lírica

clássica

A nação
integrante

do G8

Minérios,
petróleo 
e café
(Econ.)

Tinta em 
pó para im-
pressoras

a laser

(?) anos: 
um século

Escrever
de modo
ininte-
ligível

Sua
Majestade

(abrev.)

Relativos
ao

semblante 

Amparo in-
ternacional
a refugiado

político

(?) Martín,
herói

argentino

Ajunta-
mento de
pessoas 

ou coisas

(?) gros-
so: afasta-
ria o mau-

olhado

Botão de
gravação
em filma-

doras

Calçado
comum na
zona rural

(pl.)

Asno, em
francês

Trecho
mais

conhecido
de óperas

Vegetais utilizados 
por paisagistas

Os habitantes da maior
cidade da Grécia

Projeto social que
atende pessoas em
situação de rua em
várias cidades (BR)

Mestiços 
arruivados

Jardim

Elevar 
(o som)
Isto é

(abrev.)

Condição dos 
celíacos, em relação

ao glúten

Lago norte-
americano

Âmago;
essência

Alvo do
"peeling"
Parte do
revólver

(?)-se: ser
contrário a

Senhor
(abrev.)

Inteira
Varie-

dade de
camarão

Querido
(?) abaixo:

desmo-
ronar

Cobra
venenosa
Cálculo

aritmético

Sacerdote
bíblico

Terceira
vogal

CMLA
BASEMILITAR

SARARASDEVO

NTIAZNR
HORTOERIE

COMMODITIES
SACEMCANO

TONEROOSR
ALTEARPLENA

IECAROSM
DVIBORAE

FACIAISSAN
RORSALST
INACARIA

BOTINASELI
ALERGICOS

3/âne — rec — san — tez. 4/lisa. 5/horto — toner.

Variedades16 GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
28 DE OUTUBRO DE 2022

Picada grátis!!!
Lilian chega em casa e comenta com a mãe:
- Uma víbora me picou.
Assustada, a mulher pergunta:
- Cobra?
- Não, foi de graça.

Risadaria...

@sobradinhogazeta

Gazeta Sobradinho

Gazeta Sobradinho
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Fonte: GB Edições

O que é a geração Alpha?
Eles têm contato com o mundo digital desde o 

nascimento – e serão a maior geração da história 
da humanidade em poucos anos.

É o nome dado para quem nasceu desde 2010, e ainda 
vai nascer até 2025. Eles sucedem a geração Z, que veio 
à luz entre 1997 e 2009, e são, em sua maior parte, filhos 
dos millennials (1981-1996). Em 2025, haverá cerca 2,5 
bilhões deles no mundo, o que fará da alpha a maior 
geração da história da humanidade.

Costuma-se alardear que eles são os primeiros 
a nascer inteiramente na era digital. Faz sentido. 
Enquanto boa parte da geração Z não teve contato com 
smartphones nos primeiros anos da infância, os alphas 
passaram por sua lavagem cerebral, digamos assim, 
logo na saída do útero. Nos EUA, 90% das crianças com 
1 ano têm contato com tablets e smartphones. E uma 
pesquisa de 2019 com 3 mil crianças ao redor do mundo 
detectou que a profissão mais desejada pelos pequenos 
ao crescer era a de YouTuber.

A naturalidade com que os alphas misturam o real e 
o digital indica que esse é um público mais propenso a 
aceitar o “metaverso” – o ambicioso objetivo de big techs 
como a Meta (ex-Facebook) de transformar a internet 
toda num grande ambiente virtual 3D; um universo feito 
de fótons (partículas de luz) capaz de substituir este no 
qual vivemos agora, feito de átomos mesmo.

Sim, pode parecer estranho para a maioria preferir 
tomar um cafezinho com seu colega de trabalho numa 
sala virtual enquanto usa um óculos de realidade 
aumentada no quarto. Mas para as crianças, que já fazem 
esse tipo de coisa diariamente em jogos como o Roblox 
e o Fortnite, a ideia é bem mais natural. É nelas que 
Zuckerberg e os demais arquitetos do metaverso miram.

Além disso, os alphas também são mais propensos a 
crescer em configurações familiares menos tradicionais, 
com famílias inter-raciais, homoafetivas ou com mães 
e pais solos – uma revolução de proporções históricas.

A moda de dividir os seres humanos em safras, 
diga-se, pegou quando os milhões nascidos nos EUA 
na prosperidade do pós-guerra, entre 1946 e 1964, 
ganharam o rótulo de baby boomers. As outras 
denominações (geração X, Y, Z, alpha) foram vindo na 
sequência. Mas vale lembrar que isso não é ciência.

Chega a ser cringe worthy dizer que alguém nascido 
em 1998 difere grande coisa de quem veio ao mundo 
em 1995. Mas a divisão tem sua utilidade na hora de 
analisar tendências da sociedade para o longo prazo.

E aí, ficou curioso (a) sobre esse assunto?

>> Fonte: 
GB Edições

Passa Sete
Prefeitura Municipal de 
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ARROIO DO TIGRE:
Fe Lanches
R. Pedro Thomaz Finkler
Em frente ao Material de
Construção Tigre.
Fone: 98044-2994

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Outubro Rosa foi tema de roda de conversa
Na última sexta-feira, 21 de outubro, 

estiveram reunidas na sala do CRAS 
de Arroio do Tigre, as mulheres que par-
ticipam do SCFV e PAIF, para uma roda 
de conversa em alusão ao Outubro Rosa.

Na ocasião a enfermeira responsável 
pelo ESF Saúde para Todos, do Bairro In-
dustrial, Diana Wander, explanou sobre 
a importância do auto cuidado e preven-
ção da mulher.

Participaram também com depoi-
mentos Ângela Ferreira, de Salto do Ja-
cuí, e Sandra Winkelmann, de Vila Pro-
gresso, que compartilharam da sua vi-
vência com as mulheres presentes. Am-

bas tiveram Câncer de Mama, realizaram 
tratamento e hoje seguem com acompa-
nhamento, seguindo a vida normalmen-
te.Após o bate-papo, foi servido lanche e 
realizado sorteio de brindes.

O Programa Avan-
çar na Agropecuária 
e no Desenvolvimen-
to Rural – Eixo Estraté-
gico Irriga+RS Cister-
nas, através da Secreta-
ria Estadual da Agricul-
tura, Pecuária e Desen-
volvimento Rural (SEA-
PDR), em convênio com 
o Município de Arroio 
do Tigre, abre inscrições 
para produtores rurais 
interessados em cons-
truir cisternas para irri-
gação. Serão três produ-
tores contemplados no 
município.

Para se inscrever, os 
interessados deverão 
comparecer no Escritó-
rio Municipal da Ema-
ter/RS-Ascar, levando 
consigo os seguintes do-
cumentos: dentidade, 
CPF, DAP (Declaração de 
Aptidão ao Pronaf), CAR 

(Cadastro Ambiental Ru-
ral), Bloco de Produtor 
e Matrícula do Imóvel, 
onde será construído o 
açude.

Cada produtor sele-
cionada será beneficia-
do com uma cisterna co-
berta com capacidade 
para até 60 metros cú-

bicos de água.
Os beneficiários deve-

rão ter à disposição uma 
área de telhado para a 
captação de água das 
chuvas de, no mínimo, 
100 metros quadrados, 
assim como sistemas de 
calhas e canos instala-
dos, até o início da exe-

cução dos serviços, para 
direcionar a água até os 
reservatórios.

As inscrições encer-
ram na terça-feira, 1º 
de novembro. Após isso 
ocorrerá a seleção e o 
sorteio dos beneficia-
dos pelo Conselho Mu-
nicipal da Política Agrí-

cola (COMDEPA).
Demais informações 

podem ser obtidas jun-
to ao Escritório da Ema-
ter ou pelo celular (51) 
9 9513-0058. Também 

no site da SEAPDR:  ht-
tps://www.agricultura.
rs.gov.br/municipios-
-tem-ate-4-de-novem-
bro-para-selecionar-be-
neficiarios-de-cisternas.

Inscrições abertas para seleção de interessados na construção de cisternas

Nos dias 18 e 19 de ou-
tubro, a FAMURS, junta-
mente com o Conselho Re-
gional de Farmácia, pro-
moveram a 9° edição do 
Workshop da Saúde Pú-
blica, em Porto Alegre. O 
encontro teve como tema 
“Assistência Farmacêuti-

ca: inovação, acesso e sus-
tentabilidade”.

Na oportunidade a far-
macêutica da Farmácia 
Municipal, Nadiani Moss-
mann Mainardi Rech, apre-
sentou sua experiência exi-
tosa na assistência farma-
cêutica em Arroio do Tigre.

Farmacêutica representa 
o município 

em evento estadual

AGROPECUÁRIA

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Na manhã do dia 21 de outubro 
as Cooperativas Escolares de 

Arroio do Tigre, Unirech, da EMEF 
Jacob Rech Segundo; Coopervino, 
da EMEF Ervino A. Guilherme Kon-
rad; e Cooperdickel, da EMEF Jacob 
Dickel estiveram no município de 
Estrela Velha, participando de um 
momento de intercooperação com 
a Cooperativa Escolar Coopev e 
demais alunos dos anos finais da 
EMEF Álvaro Rodrigues Leitão. Na 
ocasião, a assessora do Programa A 
União Faz a Vida, Micheli Cazarol-

li, conduziu um momento de refle-
xão sobre o uso das redes sociais.

Os cooperados de Arroio do Ti-
gre estiveram acompanhados pelo 
secretário Municipal de Educação 
e Cultura, Fabrício Daniel Pape, 
pela coordenadora local do PUFV, 
Raquel C. Fiuza Neuenfeldt, dire-
tora Vanessa Hagemann, profes-
sora Daniela Cossul Nunes, e pro-
fessoras orientadoras Aline R. 
Speth Rothmund, Fabiana Schnei-
der Wagner e Vera R. Hubner Sch-
neider.

Cooperativas escolares participam de encontro em Estrela Velha

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Vereadores estiveram reunidos em sessão ordinária

Nesta segunda-fei-
ra, 24 de outubro, 

os vereadores de Ar-
roio do Tigre estive-
ram reunidos no Ple-
nário Armidório Oscar 
Pasa, para sessão Or-
dinária de nº 1576. Na 
sessão, em pauta 5 Pro-
jetos de Lei foram apre-
sentados, sendo apro-
vados por unanimida-
de pelos vereadores. Os 
trabalhos foram presidi-
dos pelo vereador Auri 
Schneider.

O vereador Rogério 
Mayerhofer (PP) pediu 
que fosse incluído na 
Ordem do Dia, o Projeto 
087/2022, sendo apro-
vada a inclusão com 8 
votos favoráveis.

Foi apresentado ain-
da um pedido de pro-
vidência da vereadora 
Adriana Simone Schan-
ne Zimmer (PSB). O Pe-
dido de Providência, so-

licita que, após tramita-
ção regimental, seja en-
caminhada cópia ao Exe-
cutivo Municipal, pro-
pondo que dentro das 
possibilidades, seja efe-
tuada a instalação de li-
xeiras na comunidade 
de Vila Progresso. Justi-
fica-se a solicitação ten-
do em vista a demanda 
dos moradores na loca-
lidade, visando a higie-
nização e organização 
desta comunidade.

Os Projetos de 
Lei aprovados por 
unanimidade foram:
Projeto  de Lei  nº 

083/2022, que visa res-
tabelecer o parâmetro 
de isenção do Imposto 
Predial Territorial Ur-
bano – IPTU. O relator 
da matéria foi o verea-
dor Carlos Joceli da Sil-
va (Carlinhos), do PP.

Projeto  de Lei  nº 
084/2022, a matéria 
institui o Programa de 

Recuperação Fiscal do 
Município de Arroio do 
Tigre – REFIS – ARROIO 
DO TIGRE, para débitos 
com o município venci-
dos até 31 de dezembro 
do ano de 2021. A rela-
tora da matéria foi a ve-
readora Adriana Schan-
ne Zimmer (PSB).

Projeto  de Lei  nº 
085/2022, que autori-
za o Poder Executivo a 
celebrar convênio com 
o município de Sobra-

dinho – RS, e dá outras 
providências. O proje-
to visa firmar Convênio 
com o Município de So-
bradinho para o aten-
dimento, em regime de 
abrigo, na Casa de Pas-
sagem São Nicolau, para 
crianças e/ou adoles-
centes com idades en-
tre zero a dezoito anos, 
que se encontram com 
medidas de proteção 
determinadas pela au-
toridade judiciária. A 
relatora da matéria foi 
a vereadora Élia Maria 
Mainardi Brixner (PP).

Projeto  de Lei  nº 
086/2022, que cria o 
Conselho Municipal 
de Pol ít ica  Cultural 
(CMPC) de Arroio do 
Tigre e dá outras pro-
vidências. O relator da 
matéria foi o vereador 
Tiago Bertollo (MDB).

Projeto  de Lei  nº 
087/2022, que autori-

za a contratação emer-
gencial de profissional 
médico para atender as 
necessidades da Secre-
taria Municipal da Saú-
de. O presente projeto 
de lei visa autorização 
legislativa em caráter 
de urgência com o ob-
jetivo de suprir as ne-
cessidades da Secreta-
ria Municipal da Saúde, 
no que se refere a con-
tratação emergencial 
de um médico com car-
ga horária de 20 horas 
semanais, pelo período 
de seis meses poden-
do ser prorrogado por 
igual período.

Na Tribuna, os Vere-
adores Tiago Bertollo 
(MDB) e Carlos Joce-
li da Silva (PP) usaram 
o espaço para explica-
ções pessoais. A próxi-
ma sessão da Câmara fi-
cou marcada para 7 de 
novembro, às 18 horas.

>> LEGISLATIVO   Cinco Projetos de Lei foram aprovados por unanimidade durante a 
última sessão de outubro. Próxima reunião está marcada para 7 de novembro

GISELE MACHADO
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No dia 24 de outubro, o agente de 
endemias do município, Fabio Junior 
de Camargo, esteve, juntamente com 
os alunos do 9° ano da Escola Tomas 
Garcia da Costa, e com a professora 
Eline Dias, que coordena o projeto de 
conscientização sobre a dengue, fazen-

do visitas nas casas e entregando os 
panfletos de orientações na medida de 
proteção contra o mosquito.

O agente Fábio salienta a importân-
cia de cada morador fazer a sua parte 
em seu pátio e piscinas para evitar pro-
blemas futuros.

No dia 22 de outubro, 
estiveram na Pastoral da 
Criança, fazendo uma pa-
lestra alusiva ao Outubro 
Rosa para as integrantes do 
grupo e as coordenadoras 
da Pastoral, as enfermeiras 
da Unidade de Saúde, Geise 
Esper e Isis Vargas.

Na oportunidade as en-

fermeiras falaram sobre a 
importância do autocuida-
do e prevenção do Câncer 
de Mama, debatendo ainda 
sobre a saúde da mulher, 
em um modo geral.

“Foi um encontro de tro-
cas de ideias muito boas”, 
salienta a enfermeira Gei-
se.

Ocorreu entre os dias 25 e 27 de ou-
tubro a aplicação dos testes do Sistema 
de Avaliação de Rendimento Escolar do 
Rio Grande do Sul (SAERS), em Lagoão.

O SAERS tem como objetivo diagnos-
ticar o desempenho de estudantes da 
rede pública estadual e municipal de 
ensino do Rio Grande do Sul, em dife-
rentes etapas e níveis de escolaridade.

Dessa forma, foram avaliados estu-
dantes matriculados no município, com 
testes a aplicados às turmas de 2º ano 
do Ensino Fundamental (rede estadual 
e municipal); 5º ano do Ensino Funda-
mental (rede estadual e municipal); 9º 
ano do Ensino Fundamental (rede es-
tadual e municipal); e 3º ano do Ensi-
no Médio (rede estadual).

Ademais, a avaliação prevê testes 
cognitivos de Língua Portuguesa e Ma-
temática (para todos os estudantes), 
questionário socioeconômico, socioe-
mocional e pós-pandemia (para estu-
dantes de 5º e 9º Ano EF e 3º ano EM), 
e questionário para professores de to-
das as disciplinas avaliadas, diretores 
e escola/infraestrutura (aplicação on-
line). Ressalta-se ainda que a avaliação 
do SAERS foi censitária, considerando 
alguns critérios.

Os resultados do SAERS para os 2º, 

5º e 9º ano do Ensino Fundamental, da 
rede municipal de ensino, serão utili-
zados para o cálculo do Índice Munici-
pal de Educação do Rio Grande do Sul 
(IMERS), que tem por objetivo mensu-
rar a qualidade da educação na rede 
municipal, levando em consideração o 
nível e a variação do desempenho dos 
alunos de cada um dos municípios. Este 
índice é um dos elementos definidores 
da métrica da parcela referente à qua-
lidade educacional da participação do 
rateio da Cota Parte da Educação (PRE), 
do Índice de Participação dos municí-
pios do Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços (ICMS).

Desse modo, salienta-se que os re-
sultados do SAERS aplicado em 2022 
terão impacto sobre a distribuição do 
ICMS pelo Governo do Estado do Rio 
Grande do Sul aos municípios do terri-
tório em 2024.

Além disso, os resultados do SAERS 
poderão subsidiar a implementação, 
a reformulação e o monitoramen-
to de políticas educacionais, contri-
buindo ativamente para a melhoria 
da qualidade da educação no territó-
rio estadual, consolidando, assim, o 
regime de colaboração entre Estado 
e municípios.

Nos dias 15 e 16 de outubro, o CTG 
Porteira da Amizade, de Lagoão, 

esteve no município de Tapera parti-
cipando da seletiva para a 33ª Festa 
Campeira do Rio Grande do Sul (FE-
CARS).

Dessa forma, a coordenadora geral 
da Secretaria Municipal de Educação, 
Cultura e Desporto, Fátima Zeli Camar-
go Francisquet e equipe, em nome do 
prefeito municipal, Cirano de Camar-
go, agradecem a todos os tradiciona-
listas e suas famílias por representa-
rem esta grandiosa entidade.

Além disso, parabenizam os que 
passaram pela seletiva e que irão re-

presentar o município e a 14ª Região 
Tradicionalista na próxima FECARS, 
em 2023. As modalidades são: Vaca 
Parada - João Vitor Del Osbel Vieira 
da Silva; Rapaz - Francisco Nunes; Pai 
e Filho - Vanderlei Nunes e Francisco 
Nunes; Seleção dos 10 homens - Vol-
nei Hoff e Eduardo Vieira.

A Administração também agradece 
aos tradicionalistas que se classifica-
ram do PTG Amizade Crioula, no Laço 
Geração - Santo Vilmar de Carmargo, 
Alessandro Camargo e Diego Camargo.

O maior evento campeiro do Rio 
Grande do Sul será sediado em Santa 
Cruz do Sul em março de 2023.

CTG Porteira da Amizade participa 
de seletiva para a FECARS

SAERS é aplicado nas redes estadual 
e municipal de ensino de Lagoão

Dengue é tema de debate na 
Escola Tomas Garcia da Costa

Pastoral da Criança recebe palestra 
sobre o Outubro Rosa
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CRAS promove dia especial para as crianças

A secretária municipal de Educação, 
Vanusa Fernandes, e o prefeito em exer-
cício, Paulo Henrique Marion, na ma-
nhã de sexta-feira, 21 de outubro, rece-
beram no Gabinete as alunas da Escola 
Estadual de Educação Básica Pe. Affonso 
Diehl, Jéssica Dias, Isabella Folletto Bul-
legon e Yasmin Ferrari Maieron, acom-
panhadas pela professora Sirlei Redin 
de Oliveira e a diretora Lucimar Stei-
nhaus para um ato de parabenização 
pela participação no JERGS - Etapa Fi-
nal Estadual de Atletismo, que ocorreu 
em Santa Maria.

O ato também contou com a presença 
do secretário de Administração, Eduar-
do Rodrigues, e do pai da atleta Jéssica 
Dias, Gildo Dias. Entre as alunas parti-
cipantes, Jéssica conquistou o título de 
campeã estadual na modalidade 200 
metros rasos. 

A Administração agradece o esforço e 
dedicação das atletas e professores por 

representarem o Município de Segredo, 
parabeniza pela conquista e destaca que 
todas são motivo de orgulho para o mu-
nicípio, desejando que mais atletas pos-
sam inspirar-se a participar do esporte.

Na sexta feira, 14 de outubro, 
membros do Conselho Municipal de 
Turismo  (COMTUR) de Segredo es-
tiveram participando, no município 
de Passa Sete, de encontro que abor-
dou o tema “Sensibilização do Turis-
mo Rural”.

A palestra foi conduzida pela ins-
trutora do SENAR/ RS, Claudiane Y 
Castro, que falou sobre o Turismo Ru-

ral, trazendo diversas possibilidades 
de como promover a propriedade ru-
ral como ponto turístico.

Para a Administração Municipal, 
ações como esta são de muita impor-
tância, pois o município e região pos-
suem um grande potencial turístico 
e é preciso sensibilizar esses poten-
ciais para alavancar a capacidade de 
oferta turística.

Membros do COMTUR participam 
de palestra sobre Turismo Rural

Aluna é campeã estadual no JERGS

Na sexta-feira, 14 de outubro, foi 
realizado encontro alusivo à pas-

sagem do Dia da Criança para crian-
ças e adolescentes que integram o Ser-
viço de Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos (SCFV), do Centro de Re-
ferência da Assistência Social (CRAS) 
de Segredo. 

O evento ocorreu no Centro Comu-
nitário Pe. João Pasa, envolvendo 180 
crianças e adolescentes, que vivencia-
ram, durante todo o dia, momentos de 
recreação e integração. Os participan-
tes com idades entre 4 e 17 anos, apro-
veitaram diversas atividades como gin-

canas, jogos de futebol, corrida orien-
tada e brinquedos do SESC para re-
creação.

A iniciativa da Secretaria Municipal 
de Assistência Social foi pensada com 
os objetivos de promover a interação, 
troca de experiências e fortalecimento 
de relações, além de proporcionar um 
dia de lazer a essas crianças e adoles-
centes. “Momentos como este enfati-
zam o trabalho da convivência social 
e intergeracional, que é aquela entre 
duas ou mais gerações, e é muito im-
portante para o desenvolvimento de 
todos”, reforça a Secretaria.
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Na última sexta-fei-
ra, 21 de outubro, 

o município de Ibarama 
teve a honra de receber 
uma comitiva de italia-
nos, dentre eles o pre-
feito de Alleghe, a vice-
-prefeita de Sedico, a se-
cretária de Cultura de Li-
mana, alguns vereadores 
e presidente mundial da 
Associação Bellunesi nel 
Mondo e L’Unione Na-
zionale delle Associazo-
ni degli Immigranti e de-
gli Emigrati, que realiza-
ram uma visita de corte-
sia em razão aos vários 
ofícios enviados com ob-
jetivo de reativar o Ge-
mellaggio entre Ibara-
ma e Fonzaso.

O evento foi organiza-
do e realizado pela Pre-
feitura Municipal, atra-
vés da Secretaria Muni-
cipal de Assistência So-
cial, e pela ex-presiden-
te da Associação Cul-
tural Italiana, Francieli 
Bernardi Pasa, a qual até 
hoje mantém contato e 
faz toda a parte de comu-
nicação com os italianos. 

A programação do dia 
teve início na casa his-
tórica do professor Mel-
quiades Zanella, local 
onde foram recepciona-
dos os italianos pelas au-
toridades municipais e 
membros da sociedade 
que têm vínculos mais 
próximos com a cultura 
italiana. No local, o pre-
feito Valmor Neri Matta-
na e a secretária de As-
sistência Social, Lariane 
Vanessa Sebben deseja-
ram as boas-vindas e no-
vamente demonstraram 
interesse em reativar o 
Gemellaggio.

Na oportunidade, as 
autoridades italianas 
também realizaram seus 
pronunciamentos e des-

cerraram uma placa em 
homenagem aos italia-
nos responsáveis pela 
construção da casa his-
tórica, atualmente res-
taurada, e que mantém a 
essência dos imigrantes 
italianos, participando 
também de um almoço 
com saboroso churrasco.

Seguindo a programa-
ção, foram visitar alguns 
locais do município, en-
tre eles o Cemitério Mu-
nicipal Católico, Cer-
ro das Oliveiras e o po-
rão da família Dalberto, 
onde é produzido vinho, 
cachaça e graspa.

Após uma tarde de co-
nhecimento e muita his-
tória, ao chegar no Cen-
tro de Eventos Lorena 
Ema Wendt Dal Ri foram 
contemplados com uma 
apresentação do Coral 
Municipal Luciano Pa-
varotti, além da entre-
ga de certificados de vi-

sitante ilustre para Os-
car De Bona e Giovanni 
Pasa, e certificados de 
agradecimento pela vi-
sita para todos os inte-
grantes da delegação, 
juntamente com uma 
lembrança com produ-
tos artesanais do muni-
cípio. O prefeito  de Iba-
rama também recebeu 
uma carta, juntamente 
com algumas lembran-
ças do prefeito de Fonza-
so, Christian Pasa, entre-
gue por seu pai. No local 
também estava a senho-
ra Joelita Puntel Scot-
ta, demonstrando o tra-
balho realizado pela As-
sociação de Artesãos de 
Ibarama. 

Para o encerramento 
da programação e desse 
dia de muita integração 
e cultura foi servido um 
café colonial no Restau-
rante e Lancheria Laz-
zarotto.

Ibarama recebe visita de cortesia
Iniciou no último domingo, 23 de ou-

tubro, o 6º Campeonato Varzeano Vete-
rano, que conta com 6 times, sendo eles: 
Linha Seis, Lajeado da Gringa, São João, 
Salete, Linha Quatro e Boa Esperança. 

Os jogos acontecem aos domingos in-
tercaladamente nos campos de Linha 
São João e Linha Salete. Para saber data 
e local dos jogos acesse as redes sociais 
da SMECTD de Ibarama.

Campeonato Varzeano Veterano inicia

Na quinta-feira, 20 
de outubro, no Centro 
de Eventos Lorena Ema 
Wendt Dal Ri ocorreu 
a reunião mensal dos 
Dirigentes Municipais 
de Educação dos Mu-
nicípios integrantes da 
AMCSERRA. Na sequên-
cia, o prefeito munici-
pal, Valmor Neri Matta-
na, deu as boas-vindas e 
desejou um bom encon-
tro a todos.

Na oportunidade, o 
Coral Infantil Munici-
pal realizou a apresen-
tação de algumas músi-
cas italianas e a entrega 
de um mimo para todos 
os participantes. O Coral 
Infantil Municipal é regi-
do pelas professoras Li-
zani Bernardini e Cris-

tina Marques, acompa-
nhadas por Arthur Pasa 
no violão. 

Dando continuidade, a 
reunião foi dirigida pelo 
vice-presidente da Re-
gional da AMCSERRA, 
Bráulio Luiz Speth, e teve 
como pauta o SAERS, 
IDEB, Regime de Cola-
boração, Calendário Es-
colar para o ano de 2023 
e novas Legislações Vi-

gentes. Também foi apre-
sentada a nova secretá-
ria de Educação de Iba-
rama, Lovani Sperafico, 
aos dirigentes presentes. 
A mesma comprometeu-
-se a dar continuidade 
aos trabalhos que estão 
sendo desenvolvidos na 
Secretaria de Educação. 

A SMECTD agradece a 
todos que se fizeram pre-
sentes na reunião.

Dirigentes de educação da AMCSERRA estiveram reunidos

Na tarde do dia 25 
de outubro estiveram 
em visita à Prefeitura 
Gian Franco Salamoni e 
Francieli Piccinin. Eles 
apresentaram à Admi-
nistração Municipal a 
possibilidade de finan-
ciamento na Caixa Eco-
nômica Federal para 
a construção do novo 
Centro Administrativo. 

O Município de Iba-
rama tem junto à Cai-
xa um limite de finan-
ciamento de até 19 mi-
lhões de reais.

A intenção é de um 
financiamento de 3 mi-
lhões de reais, com pa-
gamentos mensais em 
até 60 meses (5 anos) 

mais 2 anos de carên-
cia.

Além do prefeito Val-
mor Mattana, participa-
ram da reunião o presi-
dente do Poder Legis-
lativo, Giovani A. Laz-
zarotto, os vereadores 
José D. Kleinpaul, Mar-
ciano Knirsch, Odir Pe-

dro Puntel e Douglas L. 
Kluge, e os secretários 
municipais, Lovani Spe-
rafico (Administração e 
Educação, Cultura, Tu-
rismo e Desporto), Jo-
nas Scota (Finanças), 
Lariane V. Sebben (As-
sistência Social) e Jodi-
tia Mattana (Saúde).

Novo Centro Administrativo é pauta de reunião 
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PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO
LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita do Sul, 

no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 
DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 119/2022

         OBJETO: Despesa referente a locação de ônibus para viagem no 
dia 15 de outubro onde os professores e funcionários da Secretaria Mu-
nicipal de Educação foram visitar o Cristo Protetor. CONTRATADA: JERRY 
DA ROSA-ME,CNPJ: 03.615.678/0001-77. VALOR TOTAL: R$ R$ 4.250,00 
(quatro mil duzentos e cinquenta reais) Data de homologação: 13 de 
outubro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 120/2022
          OBJETO Aquisição de adubo e ureia para Parque Municipal de 

eventos e para uso na Escola Rainha dos Apóstolos.CONTRATADA: LU-
CHESE E FILHOS LTDA, CNPJ: 09.376.329/0001-26. VALOR TOTAL: R$ 
1.860,00 (mil oitocentos e sessenta reais). Data de homologação: 17 de 
outubro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 121/2022
         OBJETO Aquisição de bolas de vôlei, bola de futsal e rede de vô-

lei pra uso dos alunos do Ensino Fundamental. CONTRATADA: VENDRAL 
CAÇADOS LTDA, CNPJ: 87.591.145/0001-92. VALOR TOTAL: R$ 1.706,60 
(mil setecentos e seis reais e sessenta centavos). Data de homologação: 
17 de outubro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 122/2022
         OBJETO: Despesas referente aquisição de peças para manuten-

ção do veiculo ambulância IVG 0612 da secretaria de Saúde e Desen-
volvimento humano. CONTRATADA: EDENISON HEIMERDINGER, CNPJ: 
41.131.496/0001-10. VALOR TOTAL: R$ 2.539,00 (dois mil quinhentos 
e trinta e nove reais). Data de homologação: 17 de outubro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 123/2022
         OBJETO: Contratação de animador cultural e brinquedos para os 

alunos do Ensino Fundamental durante a realização da Feira do Livro que 
acontecerá nos dias 18/10 e 19/10, conforme termo de cooperação nº 
1284/2022. CONTRATADA: SERVIÇO SOCIAL DO COMERCIO-SESC, CNPJ: 
03.575.238/0001-33. VALOR TOTAL: R$ 6.800,00 (seis mil e oitocentos 
reais). Data de homologação: 17 de outubro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 124/2022
OBJETO: Despesas referente a aquisição de material para manutenção 

e conservação do trator MF 4283. CONTRATADA: SAMAQ COMERCIAL DE 
MAQUINAS LTDA.CNPJ;95.437.281/0004-01. VALOR TOTAL: R$ 3.325,60 
(Três mil e trezentos e vinte e cinco reais e sessenta centavos). Data de 
homologação: 20 de outubro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 125/2022
OBJETO: AQUISIÇÃO DE PAPEL ADESIVO REPOSICIONÁVEL PARA USO 

DAS AGENTES DE SAUDE PARA PLASTIFICAÇÃO DE CARTÕES DE ACESSO 
AOS SERVIÇOS DE SAUDE DO MUNICIPIO. CONTRATADA: ALEX ALVES SOU-
ZA, CNPJ; 09.402.189/0001-13. VALOR TOTAL: R$ 1.050,00 (mil e cinqüen-
ta reais). Data de homologação: 21 de outubro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 126/2022
OBJETO: Despesas referente aquisição de material para forrar a cozi-

nha do pavilhão do parque Municipal de Eventos. CONTRATADA: VERCI-
LEI RAQUELLI- ME, CNPJ: 21.613.117/0001-10. VALOR TOTAL: R$ 1.891,80 
(mil oitocentos e noventa e um reais e oitenta centavos). Data de homo-
logação: 21 de outubro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 127/2022
OBJETO: Locação de ônibus para viagem de estudos para Santa Cruz do 

Sul, no dia 24 de outubro, com os alunos do Pré A, Pré B, 1º, 2º, 3º, 4º e 
5º ano, Professores e funcionários da EMEB Rainha dos Apóstolos. CON-
TRATADA: TRANSPORTES VARZEA GRANDE LTDA, CNPJ: 07.600.413/0001-
56. VALOR TOTAL: R$ 2.800,00 (dois mil e oitocentos reais). Data de ho-
mologação: 21 de outubro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 128/2022
OBJETO: AQUISIÇÃO  DE KIT CAMANHAS EDUCATIVAS CONTENDO 

21 ITENS. CONTRATADA: CIRANDA COMERCIO DE MATERIAIS INFAN-
TIS EDUCATIVOS LTDA; CNPJ;46.143.678/0001-24.  VALOR TOTAL: R$ 
5.700,00 (Cinco mil e setecentos reais). Data de homologação: 25 de 
outubro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 129/2022
OBJETO: Aquisição de impressora para ser utilizada no Setor de Cadas-

tro Único e Programa Auxílio Brasil. CONTRATADA: JOCIELE CAVALHEI-
RO, CNPJ: 34.475.618/0001-20.  VALOR TOTAL: R$ 5.700,00 (Cinco mil e 
setecentos reais R$ 1.480,00 (mil quatrocentos e oitenta reais). Data de 
homologação: 25 de outubro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 130/2022
OBJETO: Serviço de sonorização, apresentação musical show, em ho-

menagem ao Dia do Servidor, que acontecerá no dia 27/10, no Parque 
de eventos de Lagoa Bonita, no horário das 19:00 às 23:50 horas. CON-
TRATADA: GABRIEL DOS SANTOS NASCIMENTO, CNPJ: 48.047.414/0001-
00.  VALOR TOTAL: R$ 3.500,00 (três mil e quinhentos reais).  Data de ho-
mologação: 25 de outubro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 131/2022
OBJETO: Aquisição de gêneros alimentícios para confraternização alu-

siva ao dia do Servidor Público que acontecerá no dia 27/10, no Par-
que Municipal de eventos.  CONTRATADA: JURANDIR JOAOBERNARDY-
-ME,CNPJ: 09.128.677/0001-84.  VALOR TOTAL: R$ 6.560,00(seis mil e qui-
nhentos e sessenta reais). Data de homologação: 25 de outubro de 2022.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL
DE IBARAMA

EXTRATO DE CONTRATO

Contratante: Município de Ibarama/RS 
Contrato nº: 048/2022
Contratada: J.A. SPOHR COMERCIO DE VEÍCULOS LTDA
Objeto: Aquisição de veículo Spin 1.8, automática, capacida-

de 7 lugares.
Base Legal: Pregão Eletrônico n° 023/2022
Valor: R$ 126.000,00 (Cento e vinte e seis mil reais)
Início da Vigência: 19/10/2023.

EDITAL DE LEILÃO JUDICIAL 
“ONLINE”

SOBRADINHO/RS
 

Antônio Pedro Pacheco Lopes, Leiloeiro Oficial, Mat. 367/18, faz sa-
ber, através do presente Edital, que devidamente autorizado pelo Exmo. 
Dr. Juiz de Direito da 2ª Vara Judicial da Comarca de Sobradinho/RS, dos 
processos infra citados, promoverá em Hasta Pública a venda dos imó-
veis descritos a seguir:     LEILÕES:

Processo nº 5000240-45.2011.8.21.0134 - 1° LEILÃO: 01/11/2022, às 
15 horas.  2° LEILÃO: 04/11/2022, às 15horas (caso não seja arrema-
tado no 1º leilão). Descrição:  UM terreno urbano com área superfi-
cial de 1.240m², situado na Vila Progresso, no município de Arroio do 
Tigre, em zona urbana, matrícula nº 4.376. Lance Inicial: 1° Leilão R$ 
62.000,00 e 2° Leilão R$ 37.200,00, com Intimação de João Adelar Ross 
e Elina Dries Ross. Local dos Leilões: Plataforma do Leiloeiro sito, site: 
www.superleiloes.net. Publicação realizada nos termos do art. 887 e 
parágrafos do CPC.

Super Leilões, Rua Pinheiro Rocha, 276, Sala B, Centro
São Francisco de Assis/RS - Fone: (55) 99961-3381.

O Conselho Regional 
de Desenvolvimento Vale 
do Rio Pardo (Corede/
VRP) definiu na última 
sexta-feira, 21, durante 
a Assembleia Regional 
Ampliada, no Memorial 
da Universidade de San-
ta Cruz do Sul (Unisc), 
as cinco propostas que 
constarão na cédula de 
votação da Consulta Po-
pular deste ano. Duas 
das demandas são da re-
gião Centro Serra, duas 
do Baixo Vale do Rio Par-
do e a outra foi indica-
da por meio do engaja-
mento via aplicativo Co-
lab, sendo um projeto de 
execução regional.

Os municípios do Cen-
tro Serra escolheram 
para a cédula de votação 
a proposta de elaboração 
e construção de pórtico 
regional e a destinação 
de recursos para o Pro-
grama Gestão Sustentá-
vel do Solo. O Baixo Vale 
do Rio Pardo optou pe-
los projeto que visa for-

talecer e fomentar a pro-
dução, industrialização e 
comercialização de ali-
mentos da agricultura 
familiar na região, bem 
como a construção de 
um Centro Regional de 
Acolhimento para Mu-
lheres. O projeto Cria-
ção de FabLab, proposto 
pela Unisc, garantiu colo-
cação automática na cé-
dula de votação, pois foi 
a proposta que recebeu 
mais “curtidas/apoio” 
e engajamento via apli-
cativo Colab, sendo um 
projeto de execução re-
gional. Isto é, um único 
projeto em benefício de 
toda a região.

A votação da Consulta 
Popular ocorrerá de 14 
a 23 de novembro. Cada 
eleitor poderá optar por 
uma proposta e as três 
mais votadas dividirão o 
total de R$ 1.857.142,86 
que o governo do Estado 
destinou para atender as 
demandas da região. A 
divisão do recurso será 

igualmente de um ter-
ço para cada projeto, ou 
seja, R$ 619.047,62.

Com a definição das 
propostas que cons-
tarão na cédula de vo-
tação, agora começa a 
mobilização do Core-
de/VRP e dos Conse-
lhos Municipais de De-
senvolvimento (Comu-
des) para haver gran-
de participação popu-
lar no processo de es-
colha. A região que fi-
car em primeiro lugar 

no ranking geral da vo-
tação, proporcional ao 
número de eleitores, 
garantirá o repasse de 
mais R$ 1 milhão do or-
çamento do governo do 
Estado. Também há a 
recompensa de R$ 500 
mil aos Coredes que fi-
carem entre a segunda 
a nona posição na vo-
tação no Estado. Caso o 
Corede/VRP seja con-
templado com o plus, a 
divisão será igual para 
os três projetos eleitos.

Corede define cinco propostas para a cédula de votação

Projetos da cédula:
Elaboração e construção de pórtico regional para o Cen-

tro-Serra (Turismo)
Programa Gestão Sustentável do Solo (Agricultura)
Fortalecer e fomentar a produção, industrialização e co-

mercialização de alimentos da agricultura familiar na re-
gião do Vale do Rio Pardo (Agricultura)

Construção de um Centro Regional de Acolhimento 
para Mulheres (Direitos Humanos e Assistência Social)

Criação de um Fab Lab (Inovação, Ciência e Tecno-
logia)

Fique atento sobre a Consulta Popular:
Consulta Popular: dias 14 a 23 de novembro
Valor: R$ 1.857.142,86
Formas de votação: pelo aplicativo Colab, pelo 

WhatsApp ou pelo site
Que documentos serão exigidos para votar: CPF, 

data de nascimento e título de eleitor
Quem pode votar: Quem tiver título de elei tor
Em quantas propostas é permitido votar: uma

Um homem de 65 anos morreu durante um 
incêndio em uma residência na noite des-

sa quarta-feira, 26, em Lagoão. O caso aconte-
ceu por volta das 23 horas.

Conforme registro efetuado na Delegacia de 
Polícia, o proprietário da casa morreu carbo-
nizado dentro do imóvel. A vítima foi identi-
ficada como Argeu Soares dos Santos, natural 
de Lagoão. Atenderam a ocorrência a Briga-
da Militar de Lagoão, a Polícia Civil de Sobra-
dinho e o Instituto Geral de Perícias de San-
ta Cruz do Sul. O corpo foi encaminhado para 
necropsia. 

A Polícia Civil investiga o caso. As circuns-
tâncias ainda não foram divulgadas.

Homem morre carbonizado 
durante incêndio em residência

>> LAGOÃO   Víti ma foi identi fi cada como Argeu Soares 
dos Santos. A Polícia Civil investi ga o caso

DIVULGAÇÃO
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Na manhã desta terça-feira, 25 de ou-
tubro, o major Fábio Vilnei da Sil-

va Azevedo, comandante do 23º BPM, 
participou do programa Giro Regional 
da Rádio Gazeta FM e relatou sobre a 
ocorrência registrada de desordem fa-
miliar que ocorreu no último sábado, 22, 
em uma residência localizada à margem 
da ERS-400, em Sobradinho. No local, a 
guarnição encontrou uma pessoa com 
ferimentos feitos com uso de um facão. 
De acordo com informações da Briga-
da Militar, o agressor também estava lá 
e totalmente descontrolado. Ele inves-
tiu contra os policiais militares, de modo 
que foi necessário efetuar um disparo 
de arma de fogo para cessar a agressão 
à guarnição. O homem, de 40 anos, foi 
identificado como Dilseu Mayerhofer, 
natural de Arroio do Tigre. 

Segundo o major Fábio Azevedo, a 
guarnição foi acionada para uma ocor-
rência de desordem familiar, se depara-
ram com uma cena de agressão, de pes-
soas feridas, gente sendo amparada e o 
policial militar teve que fazer toda lei-
tura, ver quem é o agressor e quem são 
as vítimas. “Um dos policiais fez uso da 
arma de incapacitação neuromuscular, 
popularmente conhecida como arma de 
choque em uma das vítimas, por que os 
policiais não sabiam quem era o agres-
sor e as vítimas. O agressor estava den-
tro da residência com a companheira 
mantida como refém e ameaçada com 
um facão. Quando os policiais chega-
ram no local, a vítima conseguiu se des-
vencilhar do agressor e esse homem in-
vestiu contra os policiais, que não tive-
ram outra alternativa, e efetuar um dis-

paro, que infelizmente acabou tirando a 
vida do agressor, e esse não é o objetivo 
da instituição Brigada Militar. Isso está 
dentro das exclusões por licitude de le-
gítima defesa e legítima defesa de ter-
ceiros, então  ocorreu uma morte por 
intervenção policial militar. Isso não é 
o resultado que a Brigada Militar busca, 
não desejamos isso em momento algum, 
independente da ocorrência que se está 
enfrentando”, disse.

O major Fábio Azevedo também falou 
sobre comentários feitos em redes so-
ciais. “As redes sociais julgam muito rá-
pido e condenam as vezes sem ter co-
nhecimento da atividade policial e das 
suas dificuldades e de todas sua nuan-
ces. Claro que o Comando da Brigada 
Militar apura todas essas informações. 
O nosso oficial de serviço com as de-
mais guarnições comparecem no local 
e tudo o que tiver que ser feito para ser 
esclarecido vai ser feito. Foi instaurado 
um Boletim de Ocorrência Policial Mili-
tar e aberto inquérito policial para apu-
rar todos os fatos do que aconteceu nes-

ta ocorrência. Mas, tudo que a gente ob-
servou e acompanhou, e as próprias tes-
temunhas, juntamente com os demais 
policiais das guarnições, que não teve-
-se outra alternativa a não ser ter que 
efetuar um disparo que infelizmente foi 
fatal e acabou tirando a vida do agres-
sor’, ressaltou.

Segundo o oficial, quando a Briga-
da Militar sai para suas intervenções, 
o objetivo da BM é sempre aplicar a 
lei e manter a integridade das pessoas. 
“Houve um evento com morte, o resul-
tado que não desejamos em momento 
algum. Nós nos preparamos para qual-
quer tipo de enfrentamento, mas este 
resultado não é o objetivo da instituição. 
Não é o treinamento que se faz de tirar 
vidas, mas se necessário for, em último 
caso, é feita a intervenção com arma de 
fogo, e foi o que infelizmente acabou vi-
timando o agressor. Não se teve outra 
alternativa. Então vai ser apurado atra-
vés de inquérito policial militar”, disse.

O major disse que a própria famí-
lia, pelo que se ouviu de relatos, que 
ninguém soube dizer o que motivou a 
agressividade dessa pessoa, que esta-
vam jantando e, de repente, se voltou 
contra os familiares da sua companhei-
ra e passou a agredí-los e aí chamaram 
a Brigada Militar para intervir. “Todas 
pessoas que estão envolvidas na ocor-
rência vão ser ouvidas e os relatos se-
rão colhidos. O Estado investe muito 
para treinar e formar um Policial Mili-
tar para que ele pereça. Ele é um defen-
sor da sociedade. O Estado é o único de-
tentor do poder de usar toda força ne-
cessária para fazer os enfrentamentos 

quando são necessários e foi isso que 
aconteceu nessa ocorrência. No calor da 
ocorrência e dos fatos, as vezes não se 
tem outra alternativa senão tomar aque-
la decisão de uma sentença capital. Não 
é o que desejamos, mas infelizmente foi 
o ocorreu neste caso. O nosso objetivo 
é sempre proteger as pessoas, a socie-
dade. Quando a Brigada é chamada, ela 
nunca vai porque ela quer, ela é chama-
da em serviço, é o Estado, e o braço ar-
mado do Estado são as instituições de 
segurança. Nós não buscamos este re-
sultado. O resultado morte é fatalida-
de, não é o objetivo”, finalizou.

Relembre o caso
Na noite de sábado, 22, por volta de 

23 horas, a guarnição da Brigada Mili-
tar foi acionada para atender ocorrên-
cia de desordem familiar, em residência, 
às margens da ERS-400 em Sobradinho. 
No local foi encontrada uma pessoa fe-
rida com facão, e o agressor, que esta-
va totalmente descontrolado, também 
investiu na direção dos policiais milita-
res. Foi necessário efetuar um disparo 
de arma para cessar a agressão do abor-
dado, um homem de 40 anos. 

Os Bombeiros Voluntários de Sobra-
dinho foram acionados para socorrer 
o indivíduo, o qual não resistiu ao feri-
mento e veio a óbito. A vítima foi iden-
tificada como Dilseu Mayerhofer, natu-
ral de Arroio do Tigre. O sepultamento 
de Dilseu ocorreu na tarde do último do-
mingo, dia 23, no Cemitério Católico de 
Arroio do Tigre. O fato foi registrado na 
Delegacia de Polícia. O Comando da Bri-
gada Militar do 23° BPM apura os fatos.

“Objetivo da BM é sempre aplicar a lei e manter a 
integridade das pessoas”, diz major Fábio Azevedo

Há exatos dois meses, os familia-
res de Andrei dos Santos Soares, de 
18 anos, e Henrique Nunes Machado, 
de 20, convivem com a angústia. Sem 
notícias dos seus paradeiros, acompa-
nham de longe o andamento do traba-
lho da Polícia Civil na busca por iden-
tificar as pessoas envolvidas no desa-
parecimento dos jovens. Eles moram 
em Sobradinho e não foram mais vis-
tos nem fizeram contato desde a ma-
drugada do dia 27 de agosto, um sába-
do, após um baile no Ginásio Bonitão, 
em Lagoa Bonita do Sul, do qual par-
ticiparam.

Ainda assim, a esperança da família 
é encontrá-los com vida. “Lá no fundo, 
resta um fio de esperança de que ainda 
estejam vivos, mas sabemos que é mui-
to difícil. A gente não entende até hoje 
por que fizeram isso com eles”, comen-
tou a mãe de Andrei, Roseli dos San-
tos Soares, de 34 anos. “Toda semana 
eu peço para que, se for o caso de eles 
não estarem mais vivos, que possamos 
pelo menos encontrar os corpos e ter-
mos um pouco de paz no nosso cora-

ção. É muito triste o que estamos pas-
sando”, complementou a mãe.

Os familiares de Henrique também 
vêm sofrendo. Segundo Lorenilda Soa-
res da Rocha, de 28 anos, prima do jo-
vem e com quem ele morava, não surgi-
ram muitas novidades sobre o caso ao 
longo das últimas semanas. “Ficamos 
sabendo das operações policiais. Exis-
te um sangue em um veículo vermelho 
que está para ser analisado se é dos 
guris. Por isso, estamos aguardando, 
mas a realidade é que é muito triste. É 
claro que a gente ainda tem esperan-
ça de que possam estar vivos, mas as 
chances são mínimas”, comentou ela.

Em setembro, a Gazeta do Sul teve 
acesso em primeira mão a imagens de 
câmeras de segurança que mostram os 
últimos momentos dos jovens antes de 
desaparecerem. No vídeo, às 3h34 de 
27 de agosto, Andrei e Henrique pas-
sam caminhando em frente a um ponto 
onde há câmera, seguindo em direção 
ao baile. O caso é investigado pela De-
legacia de Polícia (DP) de Sobradinho.

Conforme a delegada Graciela Fores-

ti Chagas, o principal suspeito de ser o 
responsável pelo desaparecimento dos 
jovens é um homem que comandava o 
tráfico de drogas no município de Salto 
do Jacuí. Atualmente, ele está foragido 
do sistema prisional. Possui uma longa 
ficha na polícia, por crimes como ho-
micídio, tráfico de drogas e roubo. Em-
bora seja de Salto do Jacuí, os pais des-
se suspeito compraram propriedades e 
fixaram residência em Lagoa Bonita do 
Sul, onde ocorreu o baile. Na casa dos 
parentes do acusado, na localidade de 
Alto Pilão, foram apreendidas roupas 
que continham vestígios de sangue.

A última ação da Polícia Civil em re-
lação ao caso foi realizada no municí-
pio de São Leopoldo, onde um carro, 
que fazia uma espécie de “segurança” 
do suposto autor na data do fato, em 
Lagoa Bonita do Sul, foi apreendido e 
periciado. Dentro do automóvel, foi en-
contrado sangue humano.

“Estamos aguardando o resultado 
do laboratório do Instituto-Geral de 
Perícias para dizer se o sangue encon-
trado no carro apreendido na Região 

Metropolitana é dos meninos desapa-
recidos. É sangue humano, está sendo 
confrontado com o sangue das mães e, 
embora tenhamos solicitado muita ur-
gência, estamos aguardando essa res-
posta”, disse a delegada Graciela, em 
entrevista à Gazeta.

“Algumas outras medidas estão sen-
do cumpridas. Tratamos o caso como 
homicídio e estamos tentando fazer a 
localização dos desaparecidos e a iden-
tificação de todas as pessoas que esti-
veram envolvidas”, complementou a 
delegada responsável pela Delegacia 
de Polícia de Sobradinho.

“Resta um fio de esperança de que ainda 
estejam vivos”, diz familiar de jovens desaparecidos

ARQUIVO PESSOAL
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Morre ex-prefeito de Segredo, 
Alencar Feron

>> LUTO   

07/03/1936          23/10/2022     
     A família agradece aos parentes, vizinhos,
amigos, aos que enviaram flores, coroas e
acompanharam os atos fúnebres e a todos
pelas manifestações de carinho e conforto
quando do falecimento do esposo, pai,
sogro, avô e bisavô Guido Maculan.

    Convidam para missa de sétimo dia neste
sábado, 29, às 18h, na Igreja Matriz Nossa
Senhora dos Navegantes de Sobradinho.

 Guido Maculan

 

“Pai, a tua presença sempre continuará no meio
de nós e jamais o tempo fará esquecer o senhor”

Faleceu na madrugada de sába-
do, 22 de outubro, o ex-prefei-

to do município de Segredo, Alen-
car José Feron, aos 59 anos. O en-
genheiro agrônomo lutava contra 
um câncer.

Vereador no mandato de 2001 
a 2004, prefeito por dois manda-
tos, de 2009 a 2016, Alencar atua-
va no escritório municipal da Ema-

ter/RS-Ascar, onde também ocu-
pou a função de chefe. Ele também 
exercia a função de empresário, foi 
presidente da Associação dos Mu-
nicípios do Centro Serra (AMCSer-
ra), do Sport Clube Internacional 
Segredense e incentivador do CTG 
Candeeiro Serrano.

Os atos fúnebres, a cargo da Fu-
nerária São Pedro, ocorreram no 

CTG Candeeiro Serrano. Ao final da 
tarde de sábado foi realizada ceri-
mônia religiosa, seguida pelo se-
pultamento no Cemitério Católico 
de Segredo. Alencar deixou enlu-
tados os pais, irmãos, esposa, dois 
filhos, nora e demais familiares.

A Prefeitura Municipal de Se-
gredo decretou Luto Oficial de 
três dias.

ARQUIVO PREFEITURA DE SEGREDO

Na noite de quinta-fei-
ra, 20 de outubro, o Kara-
tê Shotokan Sobradinho 
realizou o segundo exa-
me de graduação (troca 
de faixa) do ano. O evento 
ocorreu na sede da enti-
dade, no Bairro Maieron. 
Na oportunidade gradu-
aram-se 31 alunos, sen-
do 4 para faixa amarela 

6º kyu; 9 para vermelha 
5º kyu; 5 para laranja 4º 
kyu; 6 para verde 3º kyu; 
um para roxa 2º kyu; e 6 
para marrom 1º kyu. Na 
avaliação dos alunos, fo-
ram utilizados critérios 
nas habilidades de kihon 
(técnicas básicas), kata 
(formas) e kumite (luta). 

Conforme o sensei do 

Karatê Shotokan, Gilber-
to Pedroso, faixa preta 
4° Dan, os alunos gradu-
ados mostraram um óti-
mo nível técnico. “O Kara-
tê Shotokan Sobradinho 
vem crescendo a cada dia 
e mostrando o quanto o 
esporte é uma ferramen-
ta que pode ajudar crian-
ças, jovens e adultos a se 
tornarem pessoas me-
lhores. Com isso, os mes-
mo desenvolvem qualida-

des que serão essenciais 
para toda vida. A cada di-
ficuldade que superamos, 
nos tornamos mais fortes 
e capazes. Esse é nosso 

objetivo com a prática do 
karatê”, ressalta o sensei. 

Pedroso menciona ain-
da sobre o próximo even-
to no qual a entidade 
marcial participará nes-
te ano. “Depois da equi-
pe Karatê Shotokan se 
tornar campeã Gaúcha de 
2022, se prepara agora 
para a última competição 
de 2022, a nível estadual, 
a Copa ASKAT que será 
realizada em Lajeado, no 
dia 3 de dezembro. Junto 
com a Copa também será 
realizado exame de Dan 
(para faixa preta), com a 
banca da Federação Gaú-
cha, onde alguns alunos 
do Karatê Shotokan irão 
participar deste desafio 
de chegar à faixa preta”, 
ressalta.

Gilberto reforça sua 
gratidão aos atletas e as 
famílias do esportistas 
que fazem parte do gru-
po. Conforme ele, o Ka-
ratê Shotokan do municí-
pio de Sobradinho cresce 
cada vez mais não apenas 
como uma entidade, mas 
sim como uma família.

As aulas ocorrem to-
das as terças e quintas-
-feiras na sede da As-
sociação dos Veteranos 
do Bairro Maieron, das 
18h30 às 20h30, para 
crianças e adultos. Segun-
do o sensei, quem dese-
ja se inscrever no Kara-
tê Shotokan Sobradinho 

pode procurar a acade-
mia para conhecer e par-
ticipar de uma aula expe-
rimental sem custos.

Confira os alunos 
graduados:
Os graduados para fai-

xa amarela foram: Ma-
teus Martins da Silvei-
ra, João Daniel Oliveira 
da Rosa, Eduarda Wen-
dt e Murilo Martins da 
Silveira. Para vermelha: 
Davi Bernardi Pasa, João 
Vicente Bernardy, Elisa 
Rehbein Azevedo, Este-
la Rehbein Azevedo, Lu-
cas Zago Hubner, Mano-
lo Rorato Costa, 

Leonardo Moraes Fer-
reira, Bernardo Davi Ra-
mos e Luiz Augusto Co-
lombelli. Para laranja: 
Vanusa Andréia Macha-
do, João Lucas Setter Ma-
ciel, Eduardo Leandro 
Emmel Nunes, Charles 
Elisandro Severo e Gui-
lherme Mergen Mehler. 
Para verde: Katriel Ma-
chado dos Santos, Cari-
ne Da Cas, Davi Da Cas de 
Freitas, Miguel Da Cas de 
Freitas, Paulo José Rech 
e Luiz Affonso Trevisan 
Júnior. Para roxa: Lucas 
Storch de Almeida. Para 
marrom: Bruno Trevi-
san Seitenfus, Bernardo 
Trevisan Seitenfus, Tho-
mas Wendt, Alcioni Billig, 
Uriel Cotta do Rosário e 
Kauan Guilherme Matias.

Karatê Shotokan Sobradinho 
realiza segundo exame faixa do ano

DIVULGAÇÃO

Clarassi Teresinha Nogueira
Limberguer

Nos solidarizamos com os familiares através das nossas orações e
preces a Jesus, nosso mestre divino que cuida e ampara a todos.

ETERNIZANDO

DE VIDAhistórias
Rua Capitão Veríssimo, 83 - Centro - Sobradinho 

Funerária Rech lembra com carinho das histórias de vida
que ficarão para sempre eternizadas em nossos corações

Ivone Maria Kroth Biguelini

Guido Maculan

Regina Bilhan Geraldo

   Nasceu em 02/03/1965 e encerrou sua
trajetória aos 57 anos no dia 21/10/2022,
deixando lembranças de amor e carinho
a toda sua família. A missa de 7° dia em
sua memória, foi realizada ontem, 27 de
outubro, às 19 horas, na comunidade
Nossa Senhora da Salete de Colônia
Juvenília em Estrela Velha

   Nasceu em 07/03/1936 e encerrou sua
trajetória aos 86 anos no dia 23/10/2022,
deixando lembranças de amor e carinho
a toda sua família, que convida para
missa de 7° dia em sua memória, neste
sábado, 29 de outubro, às 18 horas, na
Igreja Nossa Senhora dos Navegantes de
Sobradinho

   Nasceu em 27/07/1964 e encerrou sua
trajetória aos 58 anos no dia 25/10/2022,
deixando lembranças de amor e carinho
a toda sua família, que convida para
missa de 7° dia em sua memória, nesta
quarta-feira, 02 de novembro, às 14
horas, na Igreja Nossa Senhora do
Rosário de Arroio Bonito

   Nasceu em 14/03/1934 e encerrou sua
trajetória aos 88 anos no dia 22/10/2022,
deixando lembranças de amor e carinho
a toda sua família, que convida para
missa de 7° dia em sua memória, neste
sábado, 29 de outubro, às 14 horas, na
Igreja Santa Teresinha de Lagoa Bonita
do Sul
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Eleitores voltam às urnas para decisões no 2º turno
>> DEMOCRACIA   Novos representantes a nível federal e estadual serão defi nidos 
neste domingo, 30 de outubro. Horário de votação é das 8h às 17h
Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

Mais de 57 mil elei-
tores da região de-

vem retornar às urnas 
neste domingo, 30 de 
outubro, para participar 
das Eleições Gerais 2022 
que mobilizam brasilei-
ros que moram no país 
e no exterior. Após o pri-
meiro turno no último 
dia 2, que elegeu deputa-
dos estaduais, federais e 
o senador a representar 
o Rio Grande do Sul, será 
a vez de definir quem as-
sumirá os cargos de pre-
sidente da República e 
governador do Estado a 
partir de 2023.

Concorrem à presi-
dência as chapas de Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT), 
tendo como vice Geral-
do Alckmin (PSB), e Jair 
Messias Bolsonaro (PL), 
tendo como vice Wal-

ter Braga Netto (PL). 
Já ao Governo do Rio 
Grande do Sul a dispu-
ta será entre Eduardo 
Leite (PSDB), que tem 
como vice Gabriel Sou-
za (MDB), e Onyx Loren-
zoni (PL), que tem como 
vice Cláudia Jardim (PL).

Os locais de vota-
ção neste pleito estarão 
abertos das 8h às 17h. 

Em toda a 53ª Zona Elei-
toral, a qual abrange os 
municípios de Sobradi-
nho, Lagoão, Lagoa Bo-
nita do Sul, Ibarama, Pas-
sa Sete e Segredo, o total 
do eleitorado apto soma 
31.271 pessoas, sendo 
141 seções eleitorais. Já 
na 154ª Zona Eleitoral, a 
qual abrange os municí-
pios de Arroio do Tigre, 

Estrela Velha, Jacuizinho, 
Salto do Jacuí e Tunas, há 
26.639 eleitores, sendo 
106 seções eleitorais.

O voto é obrigatório 
para eleitoras e eleito-
res alfabetizadas(os), 
com idades entre 18 e 
70 anos. O alistamento 
eleitoral e o voto são fa-
cultativos para maiores 
de 16 anos e menores de 
18 anos; maiores de 70 
anos; e analfabetas(os). 
Quem não votou no pri-
meiro turno poderá vo-
tar neste domingo.

Segundo o chefe do 
Cartório Eleitoral de So-
bradinho, Rafael Miran-
da Trindade, na 53ª Zona 
Eleitoral não houveram 
mudanças nos locais de 
votação, além das divul-
gadas antes do primei-
ro turno. O mesmo ocor-
re na 154ª Zona Eleito-
ral, de acordo com Sau-
lo Éverton Darós, chefe 
do Cartório em Arroio 

do Tigre. 
“Estamos nos proce-

dimentos finais de pre-
paração técnica. É uma 
eleição que imaginamos 
mais tranquila. A gente 
sabe de todo o proble-
ma que foi no primeiro 
turno, principalmente 
envolvendo filas. É uma 
coisa que é difícil, para a 
qual acho é preciso pen-
sar em uma solução. In-
felizmente era um pou-
co previsto por conta da 
biometria, mas a gen-
te sabe que agora no se-
gundo turno, por conta 
do número reduzido de 
candidatos, a gente tem 
já estatísticas que di-
zem que é tudo mais rá-
pido, então imaginamos 
que não terão tantas filas 
como no primeiro tur-
no”, salientou Darós em 
entrevista ao Giro Re-
gional nesta quinta-fei-
ra, 27.

Para votar é necessá-

rio apresentar um docu-
mento de identificação 
oficial com foto ou ain-
da o aplicativo e-Título, 
desde que neste conste 
a foto do eleitor e tenha 
sido baixado e atualiza-
do até amanhã, dia 29. 
Continua sendo vedado 
o ingresso com celular 
ou aparelhos fotográfi-
cos na cabine de vota-
ção. Os mesmos devem 
ser deixados em cima de 
uma mesa próxima aos 
mesários durante o mo-
mento da ida à urna. 

A orientação ainda 
é de que, apesar de se-
rem somente dois car-
gos para serem votados, 
os eleitores levem a ‘co-
linha’ com os números 
de seus candidatos. Já 
em relação à expectati-
va para apuração, segun-
do Darós, é de que seja 
mais rápida em razão 
de se tratar de somente 
dois cargos.

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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que contribuem todos os diasServidores

A Administração Municipal de Sobradinho
parabeniza os

para o desenvolvimento
do nosso município.
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25/10.....0,6820%   27/10.....0,6779% 

26/10.....0,6797%   28/10.....0,6777% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
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R Comercial 28/10 Paralelo 28/10

R$ 5,38 R$ 5,57

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 166,00 min 

R$ 90,00 min

R$ 160,00 min

R$ 15,98

R$ 81,00 min

R$ 9,00 min

R$ 9,00 min

R$ 7,50 min

R$ 12,82 min

R$ 180,00 max

R$ 107,00 max

R$ 390,00 max

R$ 88,50 max

R$ 10,60 max

R$ 11,20 max

R$ 9,50 max

R$ 4,30 min
R$ 7,00 max
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M            R$ 1.046,507
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 28/10                    R$ 5,59

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 27°

Setembro 94mm        Outubro 61mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

18°

Parcialmente

Probabilidade

Segunda edição do Polio Bike reuniu 
cerca de 100 ciclistas em Sobradinho

POSTO
ECCO

QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!
Rua Independência 403
 ao lado da Delegacia

Sobradinho

Seu Posto
Shell em

>> DOIS PERCURSOS   Iniciati va reforça a importância da 
vacinação contra a Poliomielite, também conhecida como 
paralisia infanti l

O Rotary Club Sobra-
dinho reuniu apro-

ximadamente cem ci-
clistas na segunda edi-
ção do evento Polio Bike 
End Polio Now, realizado 
no último domingo, 23 
de outubro. A iniciativa 
visa conscientizar sobre 
a importância da vacina-
ção contra a poliomielite 
e arrecadar fundos para 
a campanha promovida 
internacionalmente.

A expectativa da orga-
nização foi superada e o 
evento reuniu ciclistas 
da região e de outros mu-
nicípios do estado. Além 
de contribuir com a cau-
sa social e praticar ati-
vidade física, os partici-
pantes puderam apreciar 

as belas paisagens do in-
terior. O Polio Bike teve 
concentração na Praça 
3 de Dezembro e contou 

com dois trajetos, sendo 
um de 20 quilômetros e 
outro de 45 quilômetros 
aproximadamente, acom-
panhados por equipe de 
apoio e tendo pontos de 
hidratação e alimentação. 

Conforme a presiden-
te da entidade,  Clair Wer-
berich, tudo transcor-
reu de forma positiva e 
a próxima edição já está 
confirmada para o próxi-
mo ano.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

A Administração Municipal, através da Secretaria
de Finanças, pede para aqueles que se

encontram em atraso com os impostos para que
realizem o pagamento e evitem entrar em dívida

ativa com o Município.

Você contribui, 
IBARAMAIIIIBBBBAAAARRRRAAAAMMMMAAAA  

retribui!

IPTU E ALVARÁIIIIPPPPTTTTUUUU EEEE AAAALLLLVVVVAAAARRRRÁÁÁÁRÁRRRÁRÁRÁRRRÁRRÁR
EM ATRASOEEEEMMMM AAAATTTTRRRRAAAARARRRARARARRRARRAR SSSSOOOO 
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